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Il saluto del Sindaco
“Cinque anni di investimenti e risultati oltre il 
programma di mandato”
Care concittadine e cari concittadini, questo nuovo numero 

del Meschio racchiude, nella prima parte, le attività dell’am-
ministrazione comunale svolte nel corso del mandato elettorale, 
che sta per concludersi.

Cinque anni passati velocemente, ma anche intensamente, nel 
rinnovare il nostro paese.

Sul fronte delle opere pubbliche, siamo riusciti a fare di più 
rispetto a quanto previsto dal programma elettorale: sono state 
realizzate le nuove scuole a Villa di Villa, ristrutturata la scuola 
primaria di Pinidello, è stato ampliato il Parco dei carbonai 
con la nuova struttura chiusa, abbiamo riqualificato la piazza di 
Ponte della Muda, sono state asfaltate arterie importanti come 
via Trento, via Piave, Via Redipuglia, Via Isonzo, Via Bran-
dolini oltre ad altre strade minori, abbiamo creato nuovi par-
cheggi (in via Cadorna e in via Anna Frank), è stato realizzato 
il percorso pedonale sull’argine del fiume Meschio da Ponte 
Saccon verso Silvella; migliorata l’illuminazione pubblica e 
incrementate le luminarie di Natale (alcune con il contributo 
di privati), diversi edifici (municipio, biblioteca, centro polifun-
zionale, tutte e tre le scuole dell’infanzia) hanno beneficiato di 
interventi di ritinteggiatura e migliorie, il palazzo di via Pia-
ve ha ripreso vita con la sede della Polizia Locale, del Centro 
Giovani, del Centro didattico-culturale e del rinnovato ufficio 
dei sindacati. Cordignano è più curato nel verde, dalla rotatoria 
fiorita all’ingresso del paese, al Parco della Rimembranza alle 
varie aree verdi dotate attrezzature nuove o rinnovate.

Abbiamo pensato anche al centro di Cordignano, con la re-
cente demolizione del vecchio e ingombrante fabbricato dietro 
alla chiesa, e con la futura piazzetta pedonale che sarà realizzata 
davanti al sagrato.

Saranno presto realizzati nuovi loculi nel cimitero di Cordi-
gnano, mentre il cimitero di Pinidello ha beneficiato di alcune 
migliorie fra cui la rampa per disabili e l’inserimento dei loculi 
cinerari.

Una verifica sulla vulnerabilità sismica ha imposto la chiu-
sura del teatro, ma, grazie al contributo ai comuni di confine 
sarà ristrutturato con l’adeguamento sismico di tutta la struttura, 
compresa la biblioteca. 

È previsto inoltre un significativo piano di asfaltature di 

strade e marciapiedi.
Nell’edilizia sportiva sono stati realizzati il nuovo campo 

da tennis e quello da calcetto, il bocciodromo ha beneficiato 
di opere di adeguamento, sono stati sistemati gli spogliatoi dei 
campi sportivi e della palestra.

Questo quinquennio è stato duramente colpito da due eson-
dazioni (nell’agosto 2018 a Villa di Villa e nel dicembre 2020 
a Cordignano). Sono state prove difficili, soprattutto per le fa-
miglie colpite, che ci hanno impegnato profondamente. Ci sono 
stati importanti interventi di sicurezza idraulica nella rete idri-
ca secondaria e nel letto del fiume Meschio, inoltre è stato realiz-
zato il bacino di laminazione di via Caranzina, atteso da anni.

Complessivamente nel nostro Comune sono stati investiti cir-
ca 5.000.000 di euro in 5 anni in opere pubbliche.

La pandemia da Covid-19 ha causato tanta sofferenza, por-
tandoci via oltre una ventina di cari concittadini, creando diffi-
coltà economiche e sociali. È stata un banco di prova per i servizi 
sociali che si sono trovati in prima linea a gestire una serie di 
attività, fra cui dei servizi a domicilio e l’erogazione dei buoni 
spesa alimentare. I cordignanesi si sono distinti per generosità, 
sono stati raccolti oltre 20mila euro di aiuti da privati, ditte e 
associazioni.

Alla fine di questo lustro, il pensiero va alle persone, agli ami-
ci che non sono più tra noi. Alcuni hanno fatto molto per la no-
stra comunità, nella politica, nello sport, nell’associazionismo, 
nell’imprenditoria, lasciandoci valori e insegnamenti. Permette-
temi di ricordare il Cav. Remo Salatin, nostro assessore, con 
cui ho condiviso un importante tratto di strada. Lo ringrazio per 
essere stato per me la guida, in questo percorso affascinante ma 
anche insidioso e non sempre facile.

A lui ho pensato di intitolare la nuova scuola primaria di Villa 
di Villa.

Un ringraziamento lo rivolgo ai dipendenti del Comune, al 
loro impegno quotidiano nel far funzionare una macchina com-
plessa al servizio di tutti noi.

Grazie anche ai numerosi volontari, che dedicano il loro tem-
po e le loro competenze come nonni vigili, accompagnatori Pedi-
bus o negli scuolabus, in biblioteca o nel trasporto degli anziani.

Il mio invito è di partecipare alla vita del nostro straordinario 
paese, avvicinandosi alle associazioni, al volontariato e alla vita 
politica, soprattutto in vista del rinnovo del consiglio comunale. 
Cordignano è di tutti noi, e tutti possiamo fare la nostra parte.

Un abbraccio.

Il sindaco
Alessandro Biz
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5 ANNI DI OPERE PUBBLICHE
La piazza di Ponte della Muda 
Grande impegno è stato profuso nella 

realizzazione della nuova piazza del-
la frazione di Ponte della Muda, attraverso 
la revisione e messa in sicurezza della via-
bilità provinciale, in collaborazione con la 
Provincia, attraverso l’installazione di un’i-
sola spartitraffico, corredata da segnaletica 
orizzontale e verticale, nonché di un nuovo 

passaggio pedonale sovrailluminato. È stata 
inoltre realizzata la nuova pavimentazione 
della piazza, nell’area pedonale adiacente 
agli esercizi commerciali, con la collocazio-
ne in prossimità del passaggio pedonale di 
un nuovo spazio pubblico. 

È stata inoltre riqualificata e rinnovata 
l’illuminazione pubblica, mediante l’instal-

lazione di nuovi corpi illuminanti, nonché 
la fermata dell’autobus. Inoltre, è stato effet-
tuato il rifacimento del marciapiedi con nuo-
va pavimentazione in conglomerato lungo 
la provinciale via Redipuglia per un tratto di 
oltre 100 m.

L’importo totale dei lavori è stato di € 
170.000.
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Asfaltature e nuovi parcheggi
Diversi sono stati gli interventi sulle no-

stre strade. L’asfaltatura di arterie prin-
cipale come Via Trento e Via Piave a metà 
del mandato, i lavori di sistemazione e ade-
guamento strade e sottoservizi in Via Sotto-
cal, Via Cadorna, Via Vittorio Veneto.
Realizzazione di nuovi parcheggi in Via 
Anna Frank (Ponte della Muda).

Lavori di ampliamento dell’illuminazio-
ne pubblica nelle vie Rovereto e Montello 
(Silvella) e nella località Palù e in Strada 
delle Marine (Pinidello).

Realizzazione di dossi rallentatori in 
Via Masut (Ponte della Muda).

Manutenzione straordinaria delle stra-
de Via Valbona, Via Orelle, Via Fossate e 
Via Hermada (Villa di Villa).

Realizzazione e manutenzione straordi-
naria segnaletica stradale.

La realizzazione dei nuovi parcheggi in 
via Cadorna.

Parcheggio in via Cadorna

Parcheggio in via Cadorna

Via Piave
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Edilizia scolastica
Sono stati diversi gli interventi nei ples-

si scolastici. A Pinidello è stata ese-
guita la ritinteggiatura della facciata della 
scuola dell’infanzia. 

A Ponte della Muda è stata ritinteggiata 
esternamente la scuola dell’infanzia (gra-
zie al contributo di un privato).

Sono stati acquistati nuovi giochi per 
le scuole dell’infanzia di Pinidello e Ponte 
della Muda. 

La scuola dell’infanzia di Cordignano-
Villa di Villa è stata ritinteggiata inter-
namente. Presso le scuole medie è stata 
completata l’aula magna con il soffitto di 
materiale fonoassorbente, è stato installa-
to il nuovo sistema di sicurezza antintru-
sione, è stato realizzato il nuovo impianto 
di fognatura; da segnalare la manutenzio-
ne straordinaria dell’impianto fotovoltai-
co sul tetto della palestra.

È in fase di ultimazione la nuova 
scuola primaria di Villa di Villa, costo € 
1.650.000.

La scuola dell’infanzia di Pinidello, con la facciata recentemente ritinteggiata

A destra la scuola 
dell’infanzia di Ponte della 
Muda, oggetto di diversi 
interventi di manutenzione.
Sotto il disegno della nuova 
scuola primaria di Villa di 
Villa
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Per quanto riguarda l’edilizia scolastica, 
sono stati appaltati i lavori per il comple-

tamento del 1° stralcio funzionale relativo 
alla scuola primaria e, nei primi giorni del 
mese di gennaio 2021, si è completato l’iter 
amministrativo per l’assegnazione dei lavo-
ri, iniziati nel mese di febbraio 2021.

Inoltre, sempre per il polo scolastico di 
Villa di Villa, è stato approvato lo studio di 
fattibilità ed è in fase di completamento la 
progettazione esecutiva dei lavori di ade-
guamento sismico del restante edificio del 
polo, attività che beneficia di un contributo 
del Ministero dell’Istruzione, dell’Universi-
tà e della ricerca, e per il finanziamento dei 

lavori di adeguamento è stato richiesto con-
tributo ex art. 1, comma 139 della Legge di 
Bilancio n. 145 del 2018. L’opera è inserita 
nel programma triennale delle Opere Pubbli-
che anni 2021/2023 e nel programma annua-
le del 2021, adottato con delibera di Giunta 
Comunale n° 157 del 13/10/2020.

Il 2020, come noto, si è caratterizzato per 
l’esplosione dell’epidemia da Covid-19, che 
ha comportato la necessità di diversi inter-
venti di adeguamento sul patrimonio comu-
nale. Si è infatti provveduto ad installare, nei 
plessi scolastici della scuola primaria di Cor-
dignano e di Pinidello, nonché nella scuola 
secondaria di primo grado di Cordignano, 

apposita segnaletica orizzontale direzionale 
e di posizionamento dei banchi scolastici 
(“Allestimenti scuola sicura”). Inoltre sono 
state installate apposite colonnine per la mi-
surazione della temperatura corporea e per 
l’apposizione dei distributori manuali di gel 
igienizzante. 

Nell’ambito dell’edilizia scolastica, sono 
state inoltre adeguate e messe a norma le 
attrezzature e i giochi nelle aree esterne sia 
della Scuola dell’Infanzia di Pinidello che di 
Ponte della Muda. In entrambi i plessi sono 
stati infatti installati nuovi giochi e sabbio-
naie ed effettuati lavori di manutenzione su 
quelli esistenti.

2017. Inaugurazione rinnovata scuola primaria di Pinidello, interventi per € 175.000 (di cui € 30.000 contributo regionale)

2020. Interventi a Cordignano: esterno scuola primaria, adeguamenti per Covid-19, nuove cordonate scuole medie
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Bacino di laminazione

2020. Realizzato il bacino di laminazione a Pinidello in via Caranzina, per il contenimento dell’acqua nei periodi di forti 
piogge. Il costo totale è stato di € 110.000 (di cui € 70.000 fonfi governativi) 

2017. Nel cimitero di Santo Stefa-
no di Pinidello è stata realizzata la 
rampa di accesso, è stato inserito un 
blocco di loculi cinerari e piantumati 
nuovi alberi. Importo lavori € 32.000

2018. Nel cimitero di San Pietro a 
Cordignano si è provveduto al rinfor-
zo esterno delle mura più vecchie, 
con la realizzazione di contrafforti

Cimiteri

Parco e rotatoria

Il Parco della Rimembranza, è stato ammodernato con la realizzazione di un viale, illuminazione e panchine, € 23.000 
di cui metà coperti da fondo regionale. L’area verde della rotatoria è stata realizzata gratuitamente da Poletto Piante
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Lavori sul patrimonio pubblico
-Rifacimento della copertura del capannone sito nel Campardo (Pinidello) utilizzato dall’Associazione Fiabeggiando
-Lavori di adeguamento sismico e riqualificazione del bocciodromo comunale
-Riqualificazione e sistemazione area verde Ponte della Muda in Via dei Masut con posa in opera di nuove reti, 
rinnovo dei giochi, riqualificazione cassonetti
-Installazione dei vetri fonoassorbenti nella sede della scuola di Musica A. Felet a Ponte della Muda
-Acquisto attrezzature e giochi per aree verdi di Santo Stefano, Via Cazzani e Via Leopardi (centro)
-Riqualificazione del centro didattico-culturale sito in Via Piave mediante acquisto di nuovi banchi, sedie ed 
arredamento
-Acquisto di strutture espositive per illustrazione delle attività didattiche e pannelli magnetici per bacheche uffici presso 
l’Istituto Comprensivo Ippolito Nievo di Cordignano
-Lavori di manutenzione e ripristino delle aree verdi del Comune con installazione del gioco teleferica e degli attrezzi 
per esercizi ginnici nel parco degli Alpini di Via Cazzani (centro), ripristino e sistemazione delle strutture di gioco ed 
installazione di un nuovo tavolo da ping pong nell’area verde sita in Via Leopardi (centro)
-Acquisto e piantumazione di alberi nelle aree verdi delle scuole
-Lavori di adeguamento Covid-19 ufficio vigili urbani
-Opere di manutenzione straordinaria presso ufficio tecnico
-Lavori di tinteggiatura esterna presso chiesa S. Antonio in Palù
-Lavori di manutenzione straordinaria spogliatoi campo sportivo Villa di Villa
-Demolizione edificio ex Sivilotti (dietro alla chiesa di Cordignano, foto sotto)

Demolito l’edificio in Piazza Guanella, a cui seguiranno interventi per migliorare la viabilità, la sicurezza e per riqualificare il centro
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Sicurezza idraulica
Per quanto riguarda la sicurezza idrau-

lica, sono numerosi gli interventi che 
si sono susseguiti nel corso del quinquen-
nio. Ricordiamo la pulizia e allargamento 
dei fossi in Via Gorizia, Via Sottocal (San 
Rocco), Via Molino Bruciato, Via Istria 
(Ponte della Muda), Via Garibaldi (cen-
tro), Via Rovereto (Silvella).

La realizzazione di nuova grata trasver-
sale di raccolta delle acque meteoriche in 
Via Dante Alighieri (centro).

Interventi straordinari di pulizia delle 
caditoie in tutto il territorio mediante inca-
rico a ditte di spurghi.

Manutenzione straordinaria del condot-
to di raccolta delle acque in Via Brandolini 
(centro).

Realizzazione di condotti bypass sot-
terranei in Via Montenero, Via Rovereto 
(Silvella), Via Pasubio Nord (Pinidello).

In collaborazione con il Genio Civile 
della Regione Veneto, sistemazione del 
muro in sassi a confine con le proprietà 
private sul torrente Rujo, pulizia del Rujo 
e del torrente Friga, realizzazione di nuova 

arginatura del torrente Rujo in Via Herma-
da.

Realizzazione di dosso di contenimento 
in prossimità del primo guado del torren-
te Obole in Via Rangoni (centro – Villa di 
Villa).

Realizzazione di dosso di contenimento 
delle acque meteoriche in Via Don Paolo 
Carniel (Villa di Villa).

Pulizia del ramo fluviale che si immette 

nel fiume Meschio tra Via Pasubio Nord e 
Via Cadore (Pinidello).

Lavori di sistemazione e ripristino della 
linea di raccolta delle acque meteoriche in 
Via Redipuglia (Ponte della Muda).

Realizzazione del dosso di contenimen-
to delle acque del torrente Rujo in Via Val-
bona (Villa di Villa).

Nelle immagini, la recente pulizia degli 
argini del Meschio.
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Nel 1960, a Cordignano apre l’Officina Zancan, grazie alla deter-
minazione di Egidio che decide di mettersi in proprio dopo varie 
esperienze lavorative. Aveva lavorato come apprendista meccani-
co tra il 1948 e 1949, inizialmente presso un’officina della zona e 
poi successivamente come operaio a cottimo nella costruzione di 
biciclette e come meccanico di biciclette e di moto. Nei primi tempi 
era meccanico generico, poi rivenditore Vespa.
Il figlio Fabrizio, alla fine degli studi, intraprende inizialmente 
l’attività di famiglia imparando il mestiere. Le strade si sarebbero 
poi divise per ricongiungersi nel 1992, dopo il pensionamento di 
Egidio. Fabrizio, ripresa per mano l’attività, decide di intraprende-
re anche la via del restauro, specializzandosi nei modelli Vespa. 
È l’inizio di una nuova fase che porta l’Officina Zancan a essere 
conosciuta e apprezzata al di fuori dell’ambito locale.
Fabrizio allaccia contatti con il Registro storico Vespa facendo 
restauri sempre più precisi e puntigliosi nel rispetto dell’originalità.
Mentre il tempo scorre tra molte soddisfazioni e qualche difficoltà, 
arriva il turno della terza generazione. Andrea, il secondogenito 
di Fabrizio, dopo aver conseguito il diploma di perito meccanico, 
entra ufficialmente a lavorare nell’attività, dove fin da piccolo aveva 
dimostrato passione e interesse.
Dopo questo lungo excursus, Fabrizio e Andrea  sono qui oggi a 
festeggiare il sessantesimo anno di attività dell’Officina Zancan, 
che li rende particolarmente orgogliosi.
In occasione del 60° la ditta ha donato nuove luminarie natalizie 
alla frazione di Ponte della Muda.

Officina Zancan 
Oltre 60 anni e tre generazioni

Egidio Fabrizio Andrea

Aree verdi

Nella foto sopra il parco di Pinidello con il nuovo viale realizzato nel 
2018

A destra il parco di Cordignano in via Balbinot, con le attrezzature per 
esercizi fitness (sotto) e l’apprezzatissima teleferica per bambini e 
ragazzi (sopra)

In via Leopardi inoltre, nell’area verde, è stato posizionato il gioco del 
ping pong



14

Percorso
naturalistico
Con il finanziamento di cui al Decreto Legge n. 34 del 
30/04/2019 è stato realizzato il nuovo percorso pedo-
nale sull’argine del Fiume Meschio della lunghezza di 
1,2 chilometri che va dal ponte dei Saccon per arrivare 
fino alla strada delle Frighe.

Parco dei carbonai

2019 Inagurazione della nuova struttura polifunzionale presso il Parco dei carbonai, in località Lamar, nella frazione di 
Villa di Villa, a circa 800 metri di altitudine. La costruzione, adiacente a quella preesistente, ha la dimensione di circa 
100 metri quadrati e si inserisce armoniosamente nel contesto paesaggistico e boschivo che la circonda. 
Il costo è stato di € 220.000 (di cui € 180.000 coperti da fondo Avepa).

2020. Inagurazione della nuovo percorso naturalistico sull’argine del fiume Meschio, il costo è stato di € 70.000 coperti 
da contributo governativo.
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Impianti sportivi

Sono stati realizzati nel corso del mandato elettorale i nuovi campi 
esterni da tennis, calcetto e basket presso l’area sportiva del boc-

ciodromo. Il costo è stato di € 136.000.
Nel 2020 sono stati inoltre portati a termine i lavori di adegua-

mento del Bocciodromo Comunale ed è stata perfezionata la pratica  
per l’ottenimento del Certificato prevenzione incendi dai Vigili del 
Fuoco. Il costo è stato di € 126.000 (di cui € 40.000 coperti da con-
tributo regionale).

Tra la fine del 2020 e l’inizio del 2021 è stata riqualificata l’area 
campo sportivo in località Santo Stefano mediante la fornitura e posa 
in opera di pali e rete, con cancello per l’entrata dei mezzi e cancello 
pedonale, nonché la posa in opera di rete di chiusura del campo da 
tennis adiacente (foto a destra).

Prossimi interventi
-Rifacimento dell’incrocio tra Via Piave e Via Pasubio 
Nord con nuova aiuola spartitraffico.
-Realizzazione di nuovo condotto by pass per il deflusso 
delle acque piovane in Via Masut (Ponte della Muda).
-Riqualificazione della palestra delle scuole medie con la 
sostituzione degli infissi interni.
-Realizzazione di passaggi pedonali sovrailluminati sulla 
provinciale a Ponte della Muda e Pinidello.
-Impermeabilizzazione del blocco loculi nel cimitero di 
Cordignano.
-Asfaltature di diverse vie, nel centro e a Silvella
-Sistemazione del tetto del municipio.
-Rifacimento del marciapiede lungo Via Isonzo (Pinè)
-Livellamento dei tombini in via Livenza (Pinè).
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Anche per l’anno scolastico 2020/2021 è stata regolarmente effet-
tuata la fornitura gratuita dei libri di testo agli alunni delle scuole 

primarie attraverso il sistema della cedola libraria con una spesa di € 
10.690.

È stata fornita assistenza, da parte del personale dipendente, agli 
utenti che ne hanno fatto richiesta, per l’invio on-line delle domande per 
il riparto del fondo statale per la fornitura di libri di testo per le scuole 
secondarie di primo grado e per gli istituti scolastici superiori per 
l’anno 2020/2021.

Sono stati assegnati all’Istituto Comprensivo € 23.000 a sostegno 
delle spese varie d’ufficio, oltre ad € 10.500 finalizzati al parziale fi-
nanziamento dei progetti attuati dal medesimo Istituto ed € 1.311 per 
il finanziamento delle uscite didattiche, registrando un risparmio di € 
1.689 in quanto spesa non rendicontata. La convenzione con l’Istituto 
Comprensivo di Cordignano per l’accoglienza ed inclusione degli alunni 
stranieri, cd. “Rete Grillo”, scaduta il 31.12.2019, è stata rinnovata solo 
nel 2021 per i successivi 3 anni, pertanto nel 2020 non è stata stanziata 
alcuna somma per questo progetto.

In relazione all’anno scolastico 2019/2020 l’Amministrazione Co-
munale ha assegnato un contributo di € 100 quale riconoscimento a 3 
ragazzi residenti a Cordignano che si sono licenziati dalla scuola secon-
daria di 1° grado con voto “10” oppure “10 con lode” ed un contributo 
di € 150 a 5 studenti residenti nel Comune che si sono diplomati con il 
punteggio di 100/100.

Al fine di sostenere economicamente le famiglie e favorire il diritto 

allo studio nonché di incentivare la frequenza scolastica presso l’Istituto 
Comprensivo I. Nievo, nel mese di agosto 2020 è stata disposta l’asse-
gnazione di un contributo di € 100,00 a ciascuna famiglia, residente nel 
comune di Cordignano, dei 49 iscritti al primo anno della scuola secon-
daria di 1° grado, per un totale di € 4.900.

In relazione al servizio di refezione scolastica si conferma l’affida-
mento della fornitura di derrate alimentari per le tre scuole dell’infanzia 
comunali alla ditta Ristorazione Ottavian S.p.A per l’intero anno scola-
stico 2020/2021. Il servizio di fornitura dei prodotti di panificazione è 
affidato al Panificio Pollesel Sas con sede a Orsago (TV). 

Per quanto riguarda la fornitura dei pasti alle scuole primarie la for-
nitura da parte della ditta Ladisa s.r.l. con sede legale a Bari e Centro 
di Cottura a Brugnera (PN) è proseguita fino al 13.02.2021, dopodichè 
è stata affidata alla Cooperativa CSA Sant’Anselmo con sede legale a 
Mantova (MN) e Centro di Cottura a Conegliano (TV). Tale servizio 
prosegue con il menù a scelta unica, approvato dall’ULSS 7, come pe-
raltro previsto dalle linee guida in materia di miglioramento della qualità 
nutrizionale della ristorazione scolastica. 

Istruzione
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Urbanistica ed Edilizia Privata
ADEMPIMENTI IN 
MATERIA DI CONSUMO DI SUOLO 
(L.R. 14/2017)

In data 24 giugno 2017 è entrata in vigore la nuova legge regionale 6 
giugno 2017, n. 14 avente per oggetto “Disposizioni per il contenimento 
del consumo di suolo e modifiche della legge regionale 23 aprile 2004, 
n. 11 - Norme per il governo del territorio e in materia di paesaggio” 
che promuove un processo di revisione sostanziale della disciplina ur-
banistica che deve essere ispirata ad una nuova coscienza delle risorse 
territoriali ed ambientali; con lo scopo di ridurre il consumo di suolo non 
ancora urbanizzato, in coerenza con l’obiettivo comunitario di azzerarlo 
entro il 2050.

La Regione Veneto ha quindi stabilito che:
- per i Comuni dotati di PAT la quantità massima di consumo di suolo 

assegnata non potrà in ogni caso superare il residuo effettivo di Superfi-
cie Agricola Utilizzata (SAU) Trasformabile, calcolata in sede di appro-
vazione del PAT, ovvero a quella residua a seguito dell’approvazione del 
PI o sue varianti;

- i Comuni in sede di adeguamento alla norma provvederanno, ai 
sensi dell’articolo 13, comma 9 della L.R. n. 14/2017, alla “conferma 
o rettifica” degli ambiti di urbanizzazione consolidata inizialmente in-
dividuati e alla verifica dei dati trasmessi e contenuti nella “Scheda In-
formativa”.

A tal fine, quindi, con deliberazione di Consiglio Comunale n° 35 del 
03/11/2020 è stata approvata la Variante n° 2 al Piano degli Interventi 
di adempimento alle disposizioni sul consumo del suolo sopra indicate 
e dettate dalla L.R. 14/2017, nonché di adeguamento cartografico e per 
l’allineamento ai contenuti del RET approvato.

CREDITI EDILIZI DA 
RINATURALIZZAZIONE

La Regione Veneto con L.R. n. 4 aprile 2019, n. 14 “Veneto 2050: 
politiche per la riqualificazione urbana e la rinaturalizzazione del ter-
ritorio e modifiche alla legge regionale 23 aprile 2004, n. 11 - Norme 
per il governo del territorio e in materia di paesaggio” ha introdotto la 
procedura per l’individuazione dei manufatti incongrui. 

Lo scopo dei crediti edilizi di rinaturalizzazione (CER) è creare le 
condizioni di operatività per l’attuazione degli interventi di demolizione 
integrale e quindi il loro riconoscimento è connesso all’attuazione di un 
progetto di riqualificazione urbanistica di un ambito mediante la rina-
turalizzazione del suolo. Il processo di rinaturalizzazione inizia con la 
demolizione integrale di tutti i manufatti che insistono su un’area, conti-
nua mediante le attività di rinaturalizzazione e si conclude con il mante-
nimento del suolo in condizioni di rinaturalizzazione e di inedificabilità 
per un periodo non inferiore a 10 anni. 

Ciò che rileva ai fini del riconoscimento del CER è proprio l’obiet-

tivo della “sottrazione” finalizzata a riportare naturalità e permeabilità 
attraverso l’eliminazione di una specifica categoria di manufatti edilizi, 
i fabbricati e manufatti dismessi e inutilizzati, che per “caratteristiche 
localizzative, morfologiche, strutturali, funzionali, volumetriche od este-
tiche, costituiscono elementi non congruenti con il contesto paesaggisti-
co, ambientale od urbanistico, o sotto il profilo igienico-sanitario e della 
sicurezza”. 

Secondo una lettura economico-prestazionale quindi, gli oggetti 
delle demolizioni hanno completato il ciclo di vita utile, esauren-
do tutte le dimensioni del valore: la qualità tecnica ed edilizia, la 
funzionalità e l’efficienza prestazionale e l’efficacia economica per 
i quali erano stati realizzati oltre a quella economica che li caratte-
rizzava. Anzi, sotto il profilo economico, tali manufatti verosimil-
mente rappresentano elementi del paesaggio che generano effetti 
negativi, spesso sottovalutati o non considerati in una prospettiva 
razionale dalla stessa proprietà, oltre che innumerevoli esternalità 
negative sulle proprietà di terzi e sul contesto e paesaggio circostan-
te generando costi che si riflettono sui valori economici e sociali 
della comunità locale e sul territorio anche ad ampia scala.

L’Amministrazione Comunale con l’utilizzo dei CER si pone come 
obiettivo la riqualificazione ambientale delle zone agricole attraverso la 
demolizione integrale delle opere incongrue o elementi di degrado che 
per caratteristiche localizzative, morfologiche, strutturali, funzionali, 
volumetriche od estetiche, costituiscono elementi non congruenti con 
il contesto paesaggistico, ambientale od urbanistico, o sotto il profilo 
igienico-sanitario e della sicurezza.

I proprietari di manufatti incongrui o di degrado possono chiedere, ai 
sensi dell’art. 4 della L.R. 14/2019, che gli stessi immobili siano indivi-
duati ai fini dell’attribuzione di CER, previa demolizione degli stessi e 
rinaturalizzazione delle aree.

In quest’ottica, con deliberazione di Giunta Comunale n° 89 del 
16/06/2020 sono stati definiti i gli obiettivi, i criteri di valutazione non-
ché lo schema di avviso e la modulistica per l’inoltro e la valutazione 
delle istanze da parte dei proprietari ai fini dell’attribuzione di CER.

Le istanze valutate favorevolmente saranno oggetto di successivo 
provvedimento di variante allo strumento urbanistico vigente e saranno 
opportunamente identificate a livello catastale e identificate con apposito 
contrassegno nella cartografia di variante.

Il bando per la presentazione delle istanze è stato quindi pubblicato 
in data 22/06/2020, con scadenza al 21/08/2020. Entro il termine sopra 
indicato è pervenuta una domanda.

Per quanto riguarda, infine, i piani urbanistici di iniziativa privata già 
approvati, la loro attuazione dipenderà, in buona parte, dalla volontà dei 
proponenti che è strettamente collegata all’andamento del mercato im-
mobiliare edilizio. 

Con deliberazione di Giunta Comunale n° 152 del 06/10/2020 è stata 
approvata la Variante n° 3 al P.U.A. denominato “C2-404” consistente 
nella suddivisione del lotto n. 3 in due distinti lotti.
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Servizi sociali e scolastici

Dall’inizio della pandemia da Covid-19, 
marzo 2020, l’amministrazione comu-

nale e i servizi sociali sono stati impegnati 
nell’organizzare iniziative a sostegno della 
comunità e dei concittadini colpiti dal virus.

Nella prima fase dell’emergenza, grazie ai 
nostri dipendenti, è stata organizzata la distri-
buzione delle mascherine messe a disposi-
zione dalla Regione a tutte le famiglie  e alle 
attività commerciali, in quanto in quel perio-
do i punti vendita ne risultavano sprovvisti. È 
stata svolta un’attività di informazione pres-
so la cittadinanza sulle attività commerciali 
che svolgevano consegne a domicilio e sulle 
norme da seguire. Sono stati attivati servizi 
di sostegno alle famiglie in quarantena, met-
tendo a disposizione dipendenti del Comune 
per la consegna della spesa alimentare e di 
farmaci a domicilio per chi ne manifestava 
la necessità.

Sono stati erogati aiuti economici e buoni 
alimentari per i nuclei famigliari, un centina-
io, che hanno subito una riduzione del reddi-
to a causa del Covid-19 e si sono trovati in 
stato di necessità; è tuttora in corso l’eroga-
zione dei buoni per l’anno 2021.

Sono stati raccolti aiuti economici da par-
te di aziende, commercianti, associazioni e 
privati versati in un conto corrente dedicato 
che ha raccolto la somma di €20.170, così 
destinati:

- €3.000 per l’assegnazione di buoni scuo-
la per acquisto di materiale scolastico e libri 
di testo;

- €8.000 co-finanziamento fondo affitto/
bollette comunale;

- €9.170 per l’acquisto di buoni spesa ali-
mentare in aggiunta alle somme residue del 
fondo messo a disposizione del governo.

Hanno contribuito al raggiungimento di 
questa cifra: il sig. Delfino Da Ros, residen-
te in Australia, con la donazione di €14.000; 
fra le attività che hanno effettuato delle do-
nazioni: la Farmacia Davanzo, il negozio 
L’Arcobaleno, l’ortofrutta I Sapori dell’Orto, 
la ditta Eurovo; fra le associazioni: la sezione 
dei Trevisani nel mondo, l’Associazione per 
il Gemellaggio, l’Oasi Federico, ass. Cultu-
ra Araba, Pro Cordignano. Inoltre il Rotary 
Conegliano-Vittorio Veneto ha effettuato una 
donazione di buoni per la spesa alimentare.

Il 18 marzo di quest’anno abbiamo os-
servato un minuto di silenzio nella prima 
giornata nazionale a ricordo delle vittime del 
Covid-19.

Nel nostro Comune sono oltre venti le 
persone che hanno perso la vita a causa della 
pandemia.

Nelle foto sopra alcune delle donazioni elargite per l’emergenza Covid-19 
durante il lockdown nella primavera 2020

La gestione dell’emergenza Covid-19

L’ufficio assistenza sociale gestisce 
le attività socio-assistenziali rivolte 
alla generalità della popolazione 
residente nel Comune e si occu-
pa della gestione diretta dei casi 
di competenza nelle diverse aree 
(anziani - disabili - minori e adulti 
in carico ai servizi di psichiatria, 
tossicodipendenza e consultorio 
familiare).
In particolare si occupa di:
•Segretariato sociale
•Assistenza Domiciliare
•Sostegno economico, in base ai 
parametri previsti dalla legge e dal 

regolamento comunale
•Progetti sul miglioramento della 
qualità della vita delle persone
•Progetti di avviamento nuovi servizi 
rivolti al cittadino e alle famiglie
•Collaborazione con Enti Esterni 
(USLL e altri comuni) per progetti 
relativi alla prevenzione e al soste-
gno delle persone
•Progetti riguardanti le Politiche 
Giovanili.

Ufficio servizi sociali
Tel 0438 779713
sociale@comune.cordignano.tv.it

Ufficio dei Servizi Sociali 
ATTIVITÀ



19

IL PEDIBUS 
È sempre attivo il servizio Pedibus organizzato in collaborazione 
con l’Istituto Comprensivo, con l’Ulss 2 e con i volontari Auser 
che si rendono disponibili ad accompagnare i ragazzi a scuola, a 
cui va un sentito ringraziamento. 
Sono attivi due itinerari: il Percorso Uno, dalla scuola prima-
ria di Cordignano passando per la piazza, proseguendo per via 
Roma in direzione Supermercato A&O; il Percorso Due che dalle 
scuole si dirige verso la Casa degli Alpini. 

GRUPPI DI CAMMINO
È attivo il gruppo di cammino che si ritrova almeno due volte alla 
settimana, il martedì e il venerdì, con partenza alle ore 8.30 dal Cir-
colo Anziani, è un’ottima occasione per stare all’aria aperta, in grup-
po, stimola la socialità, l’incontro e la condivisione; “non importa se 
si va piano o veloce, perché ciò che veramente è importante è muo-
versi”. Per chi desidera il percorso si svolge anche in altre giornate. 
Per informazioni tel. 0438 779713.

SERVIZIO CIVILE UNIVERSALE
Dai 18 ai 28 anni
Il Comune di Cordignano ogni anno ricerca dei volontari di servizio 
civile da inserire nelle aree dei servizi sociali e politiche giovanili; 
cultura-biblioteca; ambiente. Il servizio universale ha durata di 12 
mesi con 25 ore di attività a settimana. Il compenso mensile è di 
€439,50. Sono riconosciuti i crediti formativi universitari, i contribu-
ti ai fini pensionistici e l’acquisizione di esperienze spendibili anche 
nel mondo del lavoro.
Nel corso di questi anni i volontari che si sono succeduti hanno ricor-
dato la propria esperienza attraverso un video pubblicato su youtube al 
seguente indirizzo http://www.youtube.com/watch?v=8JliPJ6xs_w 
Fra le frasi più significative, Stefania: “Un’esperienza di crescita e 
formazione personale e di dono alla comunità”, 

CENTRI ESTIVI
I Centri Estivi di Cordignano offrono l’occasione giusta per stare 
insieme divertendosi all’insegna della fantasia e della creatività 
senza tralasciare gli aspetti educativi, di accoglienza, partecipa-
zione e ascolto. È previsto anche il servizio mensa.
I centri estivi si svolgono nei mesi di giugno, luglio e agosto e 
si differenziano per età: il Baby Estate è rivolto a bambini fre-
quentanti la scuola dell’infanzia e viene realizzato nei plessi sco-
lastici di Pinidello; il Centro Estivo è rivolto ai ragazzi di età 
compresa tra i 6 e gli 11 anni e si svolge presso la scuola primaria 
di Cordignano. 
Per informazioni www.comune.cordignano.tv.it oppure ufficio 
istruzione tel. 0438 779716.

Nelle foto sopra il Pedibus e il Gruppo di cammino
Sotto il sindaco Alessandro Biz riceve i buoni alimentari 
da parte del presidente del Rotary Conegliano - Vittorio 
Veneto dott. Ettore Scudeller
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Il volontariato è una delle risorse di mag-
gior valore che possa avere un Comune. 
A Cordignano ci sono diverse decine di 

donne e uomini che mettono a disposizione 
non solo il proprio tempo ma anche la gen-
tilezza e il senso di reciprocità a sostegno di 
diverse attività: trasporto sociale, servizio di 
nonno vigile, accompagnamento scolastico sia 
nel pulmino sia come accompagnatori del Pe-
dibus, in biblioteca e in altri servizi. Nonostan-
te il buon numero di persone che garantisce 
questi servizi, è sempre necessario arricchire 
il gruppo dei volontari. Ringraziamo anche il 
sig. Mario Zanco che per tanti anni è stato non-
no vigile. Chiediamo a chi ha la disponibilità 
di potersi rendere utile agli altri, di contattare 
l’ufficio servizi sociali, tel. 0438 779713. 

Nella foto in alto a sinistra, alcuni dei vo-
lontari lo scorso 22 dicembre in municipio 
per il consueto momento di condivisione e 
ringraziamento da parte dell’amministrazio-
ne comunale. I volontari sono stati ricevuti 
a piccoli gruppi nel rispetto delle modalità 
anti-covid.

Nella foto in alto a destra i nonni vigili as-
sieme al sindaco Alessandro Biz e al respon-
sabile della polizia locale e servizi sociali 
dott. Davide Barbieri.

La squadra dei nostri volontari

Il Consiglio Comunale
dei Ragazzi

Da diversi anni 
ogni estate si 

svolge il soggiorno 
climatico per an-
ziani nella località 
di Bellaria-Igea 
Marina (Rimini). 
Il Comune tramite 
l’ufficio dei servizi 
sociali, garantisce 
gratuitamente il 
trasporto ai parte-
cipanti.

Il soggiorno climatico

Il CCR, Consiglio Comunale dei Ragazzi 2021, composto da: Calogero Catanese, Gia-
nantonio Bianchi, Andrea Carlet, Rebecca Benedet, Nadia Zanolla, Giulia Tomè, Dajana 
Jotic, Fabrizio Lupo con la sindaca dei ragazzi Giorgia Minafra e l’assessore all’istru-
zione Carlo Baggio
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Per ripartire...
con il mercato di San Pietro
Il tradizionale mercato di San Pietro non poteva essere annullato. 

Il primo appuntamento cordignanese dopo il lockdown, causato 
dall’emergenza da Covid-19, è stato proprio in occasione del Santo 
Patrono di Cordignano. Non è stata una scelta facile, fino all’ultimo 
dibattuta, ma l’amministrazione comunale e la Pro Cordignano nel 
rispetto delle misure dettate dai Decreti del Presidente del Consi-
glio dei Ministri ed emanate dalla Regione del Veneto sono riusciti 
nell’impresa. Un piccolo mercato, allestito in Via Vittorio Veneto, 
contenuto, circoscritto e controllato ma con la volontà di mantenere 

il legame con la tradizione. Oltre a Via Vittorio Veneto, con la chiu-
sura della strada dal municipio al centro culturale “E. Francesconi”, è 
stata  utilizzata anche l’area verde della scuola media dove hanno tro-
vato posto le auto d’epoca dell’associazione Flower Power di Cordi-
gnano e dei mezzi agricoli e boschivi di alcune aziende agricole lo-
cali. Per festeggiare il patrono, che ricade il 29 giugno, è stato anche 
organizzato, con La Banda di Cordignano, un concerto all’aperto, in 
Piazza Italia, che potesse far vivere, in tranquillità e sicurezza, alla 
comunità cordignanese un momento musicale.
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Domenica 6 settembre 2020 a Cordignano 
si è svolta la 12^ Festa delle Associazioni. 

Il 2020 è stato un anno molto difficile e partico-
lare per le associazioni cordignanesi che hanno 
visto praticamente azzerata l’attività associativa 
e ridotte solamente ad un paio le manifestazio-
ni che tradizionalmente si svolgono nel nostro 
territorio a causa della pandemia da Covid-19. 

L’amministrazione comunale ha voluto co-
munque promuovere il consueto ritrovo di fine 
estate con le associazioni rispettando tutte le 
normative e le disposizioni sanitarie al fine di 
dare un piccolo segno di ripartenza. La manife-
stazione, diversamente dal solito, non ha visto 
in programma la marcia delle associazioni, ma 
ha coinvolto comunque tutte le associazioni 
presso l’area verde della scuola media. L’oc-
casione è stata per raccontare e presentare le 
progettualità delle realtà associative territoriali 
che comunque hanno continuato la loro attività 
reinventandosi, proponendo un piano B oppure 
svolgendo le attività in modalità alternative. 

L’incontro di fine estate con le associazioni 
e quindi con la comunità è stata l’opportunità 
anche per inserire in scaletta alcuni momenti 
che erano slittati nei mesi antecedenti, come 
la presentazione dei neo-diciottenni, il ban-
do eccellenze, la consegna dei premi per il 
conseguimento di meriti scolastici e tesi di 
laurea. Sono stati insigniti del riconoscimento  
Eccellenze: Narciso Serafin, imprenditore del-
la Triveneta Parchetti, la pittrice Elena Uliana, 
il professor Silvano Piccoli e i coniugi Delfino 
e Kaoru Da Ros che dall’Australia sono stati 
vicini ai cordignanesi durante la fase più criti-
ca del Covid-19, con una donazione in denaro 
destinata alle persone bisognose. Tra i premia-
ti, anche il governatore del Veneto Luca Zaia 
e il direttore generale dell’Ulss 2 Francesco 
Benazzi per il loro impegno nell’affrontare la 
pamdemia.

Dato l’allestimento dell’area a tale scopo, 
per l’anno 2020, si è deciso di unire la Festa 
delle Associazioni alla Festa dello Sport che 
normalmente si svolgeva a giugno. Infatti, la 

sera precedente, sabato 5 settembre, si è tenuta 
la presentazione delle squadre e delle associa-
zioni sportive del Comune di Cordignano. Per 
l’evento, sin dal pomeriggio del sabato e per 
l’intera giornata della domenica, all’interno 
dell’area sono stati allestiti degli stand e delle 
aree di gioco dov’era possibile approcciare per 
la prima volta a un determinato sport: calcio, 
basket, pallavolo, tiro con l’arco, ciclismo, 
danza ecc… Per la realizzazione di queste due 
giornate un ringraziamento va a tutte le asso-
ciazioni che hanno aderito all’iniziativa, ma 
in particolare si ringraziano le associazioni e i 
volontari che hanno reso possibile la realizza-
zione dell’evento, nello specifico per la fattiva 
collaborazione, per il supporto logistico e la si-
curezza: Pro Loco di Cordignano, Associazione 
Pro Cordignano per lo stand enogastronomico, 
il gruppo dei diciottenni, Prealpi Soccorso On-
lus, Gruppo Volontari di Protezione Civile di 
Orsago e l’Istituto Scolastico “I. Nievo” per la 
concessione dell’area.

Il fine settimana dedicato all’associazioni-
smo cordignanese è stato anche il momento per 
ringraziare pubblicamente tutte le associazioni 

che in quest’ultimo anno hanno manifestato la 
loro sensibilità e vicinanza verso il prossimo, 
durante il quale ancora di più si è sentita la so-
lidarietà e lo spirito di comunità. Quest’ultime 
sono delle caratteristiche che contraddistin-
guono le nostre associazioni, ma in particolar 
modo, in questo difficile momento, ha visto tut-
te loro partecipi e solidali per fronteggiare l’e-
mergenza sanitaria da Covid-19 donando fondi 
alla Protezione Civile Nazionale o Regionale, 
agli ospedali del territorio, al Comune di Cor-
dignano per sostenere le famiglie in difficoltà 
o chi in prima linea direttamente ha garantito 
servizio e supporto agli enti pubblici. Purtrop-
po anche il 2021 non è partito con un cambio 
di rotta rispetto al 2020 vedendo già annulla-
te diverse delle manifestazioni in programma, 
soprattutto in ambito culturale ed enogastrono-
mico. Quello che possiamo sperare è che i pros-
simi mesi del 2021 possano riservarci un trend 
migliore, in costante diminuzione dei contagi e 
che permetta così di tornare ad una vita presso-
ché normale anche se questo momento storico 
ha sicuramente modificato il modo di ritrovarsi 
e fare comunità. 

Settembre cordignanese tra sport 
e associazionismo

Nella foto sopra: Premio Eccellenze, nella foto sotto il Premio Ottimo
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Ogni anno l’amministrazione del Co-
mune di Cordignano si impegna a 

creare un rapporto con i neodiciottenni, 
oltre che coinvolgerli nella comunità cer-
cando di avvicinarli alle istituzioni e alle 
associazioni locali. 

Tramite l’Operatrice di Comunità, figu-
ra che collabora con i Servizi Sociali del 
nostro Comune nel creare progetti stabili e 
duraturi che coinvolgono i ragazzi di varie 
fasce di età, vengono organizzati un paio di 
incontri con i neodiciottenni. L’obbiettivo 
è quello di presentare loro le opportunità 
del territorio e cogliere le loro nuove idee 
da realizzare nel paese. 

Vista la particolarità del periodo, non ci 
sono state grosse possibilità di incontrare i 
ragazzi che comunque si sono resi disponi-
bili a svolgere alcune attività contribuendo 
in modo attivo.

Durante le due manifestazioni “Cor-
dignano è Sport in Centro” e “Festa delle 
Associazioni”, tenutesi il 5 e il 6 settem-
bre 2020 presso l’area verde delle scuole 
medie, i neodiciotteni hanno aiutato l’or-
ganizzazione nella preparazione degli spa-
zi e nella gestione dei giochi gonfiabili che 
sono stati affittati durante le due giornate.

Inoltre, nel mese di dicembre, alcuni 
di loro sono stati coinvolti nel costruzione 
delle luminarie per abbellire e diffondere il 
clima natalizio nel nostro comune, insieme 
ad altri volontari.

È importante ricordare che, durante la 
Festa delle Associazioni, sono state con-
segnate ai neodiciottenni le Costituzioni, 
come gesto per accogliere i ragazzi nella 
società rendendoli il più possibile consa-
pevoli dei loro diritti, ma anche dei loro 
doveri, condividendo i significati profondi 
e i valori che caratterizzano la nostra co-
munità.

L’amministrazione di Cordignano augu-
ra a questi ragazzi e quelli incontrati negli 
anni precedenti di mantenere un importan-
te legame con il proprio paese, aspirando 
sempre a raggiungere i propri obbiettivi e 
i propri sogni anche se si dovessero realiz-
zare altrove. 

Giada Della Libera
Michele Marcon

I neodiciottenni
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Servizio civile
Essere parte attiva della comunità
«Un’esperienza arricchente per mettere le proprie abilità 
al servizio degli altri»
Quando sono arrivata a Cordignano un paio di anni fa, ho ini-

ziato a cercare esperienze e opportunità che mi permettessero 
di conoscere di più il territorio ma anche di continuare a percorrere 
la strada in quella che era diventata una scelta di vita, ovvero il Ser-
vizio Sociale. Ho iniziato così a partecipare a piccole iniziative che 
mi hanno permesso di conoscere le dinamiche del paese e addirittura 
di avvicinarmi ad alcune famiglie, finché ho saputo della possibilità 
di svolgere il Servizio Civile, opportunità che ho colto al volo e che 
si è rivelata l’esperienza decisiva per sentirmi completamente parte 
dell’Italia, per essere parte attiva della comunità.

Tante volte le differenze culturali e linguistiche si sono rivelate 
un ostacolo per svolgere il mio lavoro con la qualità che desideravo, 
creando dubbi e insicurezze; però trovarmi in uno spazio tanto acco-
gliente durante la mia esperienza di Servizio Civile, mi ha permesso 
di superare pian piano tutte le difficoltà, trasformare gli ostacoli in 
motivazioni per spingermi oltre e imparare a trovare, nella diversità, 
elementi utili per affrontare le nuove sfide. 

Da quelle esperienze “diverse”, che vengono date fondamental-
mente dall’identità sudamericana e specificamente colombiana, ho 
imparato l’importanza di legarsi al territorio, costruire comunità, far 
parte cosciente del tessuto sociale ed essere sensibile ai bisogni al-
trui. Tutti questi principi coincidono con le aspirazioni del Servizio 
Civile Universale e, perché no, con le iniziative della Biblioteca del 
nostro comune che si sta impegnando a diventare “diffusa”.

Dal mio punto di vista, questo concetto non si riferisce solo ai ser-
vizi erogati uscendo dai propri muri, ma in modo più significativo, 
rivela il ruolo fondamentale che ha la promozione della cultura nella 
vita della comunità e la responsabilità che abbiamo tutti noi cittadini, 
come parte vitale del territorio, di contribuire in questo senso. 

Durante quest’anno di servizio ho apprezzato il lavoro degli altri 
volontari della Biblioteca, che da piccoli gesti come rendersi dispo-
nibili per fare delle letture ad alta voce o dare un sostegno logistico 
durante gli eventi, contribuiscono alla valorizzazione della cultura 

e diventano esempio di cittadinanza attiva. A volte basta veramente 
poco: un piccolo suggerimento per un’attività, consigliare dei libri o 
argomenti che potrebbero arricchire le iniziative della Biblioteca, so-
stenere le attività culturali che vengono proposte, insomma, mettere 
a disposizione le proprie risorse o abilità, per dinamizzare la Biblio-
teca, i suoi servizi e, più in generale, la vita culturale del paese.

Ho sfruttato moltissimo quest’anno di servizio, l’accoglienza del-
la comunità, i colleghi che mi hanno fatto sentire in famiglia, le situa-
zioni che mi hanno permesso di conoscere la cultura veneta, gli uten-
ti che mi hanno insegnato un po’ del dialetto e persino le particolarità 
di quest’anno, perché ci hanno spinto a reinventarci e cercare altri 
modi per restare vicini. Alla fine ho confermato che le differenze, più 
che un ostacolo, costituiscono una ricchezza, soprattutto quando si 
tratta di contribuire alla comunità, perché ciò che conta è la voglia di 
fare e di pensare sempre in funzione degli altri.

“Mucha gente pequeña, en lugares pequeños, haciendo cosas pe-
queñas, puede cambiar el mundo” (Eduardo Galeano).
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Cultura e biblioteca
La rete sul territorio per la cultura e la lettura
Se si parla di “biblioteca” molti di voi penseranno subito a un 

mucchio di vecchi libri, magari ingialliti, a un luogo freddo e 
silenzioso, a uno stanzone dove studiare… 

Ma vi sbagliate! 
Già da alcuni anni si sta rimettendo in discussione il ruolo tradi-

zionale della biblioteca con nuove visioni più aperte alla partecipa-
zione dei cittadini coinvolgendoli nella promozione del patrimonio 
culturale. Tale attività risulta essere arricchente e stimolante anche 
a livello sociale e di comunità.

Oggi, e più che mai con l’ultimo anno, contraddistinto da limi-
tazioni sia negli spostamenti che nelle relazioni, in isolamento e 
distanziati dagli amici e dai parenti, la Biblioteca Civica di Cordi-
gnano si è rinnovata per continuare a stare vicina ai propri utenti e 
per raggiungerne di nuovi. 
Durante il lockdown, numerosi sono i cittadini che, usufruendo 
dei servizi della biblioteca, si sono dedicati alla lettura per “uscire” 
dalle mura di casa e addentrarsi in nuove avventure, per prendere 
le distanze dal duro periodo vissuto o anche semplicemente come 
diversivo dalla routine. 

E noi, come Biblioteca Civica di Cordignano, non potevamo 
che metterci a disposizione incontrando i nostri lettori e amici fuori 
dall’edificio per portare la cultura in luoghi e momenti della vita 
quotidiana. Obbiettivo che ci siamo dati ricevendo il titolo di Città 
che Legge da parte del Ministero per la terza volta consecutiva.

La biblioteca ha colto questa occasione per reinventarsi e diffe-
renziarsi dalla più banale concezione di “deposito di libri”, propo-
nendo una serie di servizi in linea con le disposizioni ministeriali 
anti-contagio, che hanno garantito la prosecuzione della vita cultu-
rale del paese.

Da qui nasce l’idea di biblioteca diffusa: il tentativo di garantire 
dei servizi al cittadino investendo in una rete locale costituita da 
enti pubblici, scuola, associazioni, attività commerciali e privati cit-
tadini, impegnati nella promozione della lettura e della cultura più 
in generale. Ne è concreto esempio il Patto per la lettura di Cor-
dignano sottoscritto dai primi stakeholders nel giugno 2018 e che 
nel 2020 ha portato alcune grandi soddisfazioni, come donazioni di 
libri, giochi, materiale tecnologico a uso della biblioteca e dei suoi 
utenti. Ma, ancor di più, durante i periodi di chiusura, la bibliote-
ca ha incontrato la disponibilità di alcuni esercizi commerciali del 
centro del paese che hanno creato dei punti di raccolta per la con-
segna e il ritiro dei libri. Abbiamo attivato già dall’inizio del primo 
lockdown, a marzo, il servizio di consegna a domicilio dei libri e 
dvd che i cittadini ci richiedevano. Anche la tecnologia ci è venuta 
incontro con il servizio di biblioteca digitale: e-book, audiolibri, 
film, musica e riviste a disposizione gratuitamente sul portale della 
Provincia di Treviso e su quello del Sistema Bibliotecario Vittorie-
se. Alcuni eventi e attività laboratoriali sono stati accolti in spazi 
esterni alla biblioteca, grazie alla disponibilità di aree pubbliche di 
associazioni o di privati cittadini.

Non ci siamo fermati e, nonostante le limitazioni dovute al pe-
riodo che hanno ridotto il numero di eventi in presenza, ci siamo 
impegnati nell’organizzare delle iniziative nel rispetto delle norma-
tive arricchendo poi la proposta con attività realizzate in modalità 
on-line. 

Durante il lockdown non abbiamo fatto mancare la nostra vici-
nanza ai bambini della scuola dell’infanzia, inviando delle video-
letture realizzate dalla bibliotecaria. È stato importante mantenere 
i rapporti con tutti gli utenti stimolando lo scambio di recensioni 

Attività per bambini presso Casa degli Alpini, luglio 2020

Maratona di lettura - Il Veneto Legge, settembre 2020

Concerto per Achille Felet in collaborazione con la scuola 
di musica “A. Felet”, settembre 2020

Spettacolo teatrale in collaborazione con Atelier Teatrale 
Carronavalis, settembre 2020
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e pensieri sui bei libri letti con il progetto #LASCIAILSEGNO: la 
pagina Facebook della biblioteca è diventata una vetrina per la pro-
mozione della lettura.

Dopo il periodo di chiusura obbligata, siamo riusciti a concludere 
il ciclo di laboratori per bambini e ragazzi già avviato l’anno prece-
dente, alla scoperta dell’arte, tramite degli incontri su Zoom.

Con l’inizio dell’estate ci siamo concentrati nel proporre delle 
attività, distribuite nella settimana, che potessero creare un’al-
ternativa ai ragazzi per incontrarsi e esprimere la loro creatività. 
Sono iniziati quindi i laboratori di fumetto, teatro, ricamo e le 
letture all’aria aperta.

Non sono nemmeno mancati i concerti: in occasione del 2 giu-
gno, “La Banda di Cordignano” si è esibita in una diretta Face-
book; è stato possibile ritrovarsi in piazza, invece, il 29 giugno in 
occasione del Concerto per il patrono. 

Durante l’estate, rispondendo alle esigenze espresse dalle fami-
glie con figli fino ai 3 anni, facendo rete con i Comuni di Pieve di 
Soligo e Sarmede, è stato avviato un progetto on-line condotto dal-
la dott.ssa Ilaria Baldin, psicologa e insegnante, che ha affrontato 
varie tematiche educative legate alla prima infanzia. Progetto molto 
apprezzato che ha visto svilupparsi una seconda edizione a partire 
dal mese di ottobre.

Dopo un piacevole spettacolo teatrale dedicato alle famiglie e 
realizzato a fine agosto grazie alla collaborazione della Pro Loco 
Cordignano, l’estate si è conclusa con un importante momento com-
memorativo in memoria di Achille Felet in cui si sono esibiti, nella 
Chiesa Arcipretale di Cordignano, Alex Gai e la moglie Ai Joshida, 
Elisa Cimbaro, la Corale San Cassiano del Meschio, Bruno Bit, il 
Coro Castel e Giorgio Susana, che hanno dedicato un sentito omag-
gio musicale al loro ex compagno di studi e allievo della Scuola di 
Musica.

Il mese di settembre è stato caratterizzato dall’iniziativa regionale 
denominata “Maratona di Lettura” a cui abbiamo aderito tramite 
l’organizzazione di eventi, destinati a diverse fasce d’età, finalizzati 
a sottolineare l’importanza della lettura e dei libri per ogni mem-
bro della comunità. Il 9 settembre, in occasione di “Voce di Libro” 
abbiamo avuto ospite Pino Costalunga che ha eseguito delle letture 
tratte dai testi di Gianni Rodari per il centenario della sua nascita. Il 
12 settembre abbiamo ricordato i trent’anni della scomparsa di Ro-
ald Dahl con uno spettacolo per famiglie: Carlo Corsini e Simone 
Carnielli hanno omaggiato la vita dello scrittore scegliendo i brani 
più rappresentativi della sua vita e dei suoi libri. Per il 25 settembre, 
giornata “ufficiale” della Maratona di lettura la biblioteca ha orga-
nizzato addirittura due eventi: una passeggiata letteraria per ragazzi 
all’interno del parco della Villa Zanussi - ex Rota Brandolini D’Adda 
nel pomeriggio e “Letture in Cortile” per gli adulti alla sera ospitate 
in alcune corti private di Via Roma. A conclusione di questa iniziati-
va regionale, insieme alla Pro Loco di Cordignano, sotto la barchessa 
di Villa Zanussi è stato ospitato uno spettacolo di figura e di attori 
per famiglie in collaborazione con Atelier Teatrale Carronavalis.

Nuovamente abbiamo pensato alle famiglie organizzando ad ot-
tobre un appuntamento online con il medico e psicoterapeuta dell’e-
tà evolutiva dott. Alberto Pellai che, partendo dal suo ultimo libro 
“Mentre la tempesta colpiva forte”, ha indagato le sfide educative 
che le famiglie hanno dovuto affrontare nel periodo della pandemia 
con i propri figli e ha riflettuto insieme a loro sulle strategie utili per 
affrontare il futuro. 

Con la ripresa della scuola e dovendo fare i conti con i vari pro-
tocolli COVID, non volendo rinunciare al rapporto con i ragazzi che 
negli anni scorsi veniva coltivato con le visite delle classi in biblio-
teca, abbiamo ripensato alle attività da proporre e, anche con la col-
laborazione della scuola, sono state calendarizzate delle attività on-
line durante le quali vengono proposte letture, laboratori, riflessioni 
durante l’orario scolastico. 

Iniziativa in occasione della Giornata contro la violenza 
sulle donne, novembre 2020

Laboratori scientifici in collaborazione con “Eupolis Studio 
Associato”, aprile 2021

Letture animate in biblioteca, gennaio 2021



27

A ottobre, sono ripartite anche le attività laboratoriali in pre-
senza per bambini da 4 ai 7 anni e i ragazzi dagli 8 anni ai 12 anni: 
per il nuovo anno scolastico il tema affrontato è quello della scienza, 
imparando tramite il gioco grazie alle proposte di Eupolis Studio As-
sociato.

La Giornata contro la violenza sulle donne è uno degli appun-
tamenti a cui l’Assessorato alla Cultura tiene particolarmente e, non 
potendo realizzare un evento tradizionale come era stato il concerto 
in aula magna di A.R.I.E.L. Trio nel 2019, abbiamo pensato ad una 
proposta che coinvolgesse in prima persona i cittadini chiamati, at-
traverso un messaggio scritto in un fiocco da legare alla Panchina 
Rossa inaugurata proprio il 25 novembre 2020, a rappresentare la 
propria sensibilità nei confronti di questa tematica purtroppo molto 
attuale.

 Anche nel periodo natalizio, come da tradizione ma con modalità 
del tutto nuove, si sono tenuti degli eventi: per i bambini e ragazzi, 
con la collaborazione di Voci in Viaggio, è stata proposta una per-
formance teatrale con lettura e musica “Natale…che storie!”; per gli 
adulti, invece, sono state eseguite delle letture musicate online in col-
laborazione con l’Associazione La casa sull’albero.

Il 2021 si è aperto con uno spettacolo on-line molto toccante e, 
allo stesso tempo poetico, realizzato da Simone Carnielli e Carlo 
Corsini per celebrare la Giornata della Memoria. L’iniziativa è 
piaciuta molto anche agli insegnanti che hanno voluto proporre la 

visione del video in classe.
La qualità dell’evento appena ricordato, ci ha convinti a aderire al 

progetto di rete con altri 14 comuni veneti denominato Sottocoperta, 
che ha proposto ben 6 spettacoli on-line, 4 per bambini e 2 per adulti. 
In questo modo siamo riusciti anche a festeggiare il Carnevale con 
un divertente spettacolo di burattini e la Festa della Donna con “Il 
corpo che parla” della Compagnia La luna al guinzaglio.

Purtroppo l’anno 2020 è stato un anno difficile e particolare per 
tutti e, come avete potuto capire, anche i nostri eventi e le nostre 
attività si sono ridotte, ma allo stesso tempo si sono evoluti adeguan-
dosi al periodo contraddistinto da limitazioni imposte dall’emergen-
za. Siamo anche molto soddisfatti nell’essere riusciti a mantenere e 
rafforzare il rapporto già esistente con i nostri utenti, a coinvolgerne 
di nuovi e a sviluppare la rete di relazioni nel tessuto sociale di Cor-
dignano. 

Non ci siamo scoraggiati e ci siamo dati da fare per restarvi vi-
cini e, nonostante siamo riusciti a ottenere degli ottimi risultati, non 
vediamo l’ora di rincontrarvi di persona e di ritrovarci in occasione 
di quegli appuntamenti che ci stanno molto a cuore e che abbiamo 
voluto ricordare con alcune foto. 

La biblioteca diffusa deve continuare nei suoi progetti puntando 
ad un futuro sempre più ricco di iniziative, capace di raggiungere 
nuovi cittadini e amici, puntando ad implementare la rete di rapporti 
per valorizzare la cultura, i valori e la comunità.

Visita alla mostra in Palazzo Sarcinelli, dicembre 2019

Festa delle associazioni, settembre 2019

Incontro con l’autore, novembre 2019

Concerto di Natale in memoria di Remo Salatin”, dic. 2019

Letture animate in biblioteca, ottobre 2019

Concerto contro la violenza sulle donne, novembre 2019
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L’idea di costituire un’Associazione 
anti-incendi nasce, quasi per caso, 

nel 1979, da un gruppetto di radioamatori, 
appartenenti al “CB Club Vittorio Veneto”, 
abituati a interventi altruistici di emergenza. 
Da tali forme di solidarietà e di assistenza, 
si passa spontaneamente ai primi improvvi-
si interventi a fianco dei proprietari dei ter-
reni alle pendici del Monte Pizzoc (Prealpi 
Venete), spesso soggette a incendi. 

Il compito della lotta contro gli incendi 
boschivi, era allora delegato al Corpo Fore-
stale dello Stato.

Così quei sette/otto del CB Club, che già 
abitualmente operavano sul campo, deci-
dono di costituire un vero gruppo di inter-
vento. A fine autunno del 1979, il Gruppo è 
chiamato al suo primo intervento per doma-
re un incendio che si è sviluppato a Vittorio 
Veneto, lungo il costone montuoso che so-
vrasta Serravalle.

Si susseguono chiamate di emergenza 
(anche tre in una notte) per spegnere incen-
di a Revine, Tarzo, Cordignano, sempre in 
collaborazione con il C.F.S.

Si comincia dunque a operare su tutto 
l’arco pedemontano (in particolare nei ter-
ritori comunali di Vittorio Veneto, Tarzo, 
Revine, Fregona, Sarmede, Cappella Mag-
giore e Cordignano). 

Nel 1980 un volontario partecipò anche 
nell’emergenza del terremoto in Irpinia.

 Fa un po’ sorridere vedere le fotografie 
dei primi interventi, soprattutto confrontan-
do l’abbigliamento alquanto approssimati-
vo di allora con le combinazioni d’interven-
to oggi in dotazione. Per non parlare delle 
attrezzature: i “flabelli” erano, in pratica, i 
soli ausili nei primi interventi e servivano a 
battere il terreno nel tentativo di soffocare le 

fiamme; poi furono acquistati i primi “sof-
fiatori” e le torce elettriche per gli interventi 
notturni; solo molti anni più tardi arrivarono 
motopompe, lance, naspi e manichette.

L’Associazione, inoltre, si è sempre resa 
disponibile a svolgere attività di pronto in-
tervento anche al di fuori della propria area 
di competenza, come accaduto di recente 
nel tragico episodio della tempesta “Vaia”, 
per lo spegnimento di incendi sul passo San 
Boldo, sui Colli Euganei, in Cadore o anco-
ra, in passato, per l’emergenza del terremo-
to in Abruzzo, ecc…

L’ultimo intervento in cui l’Associazio-
ne è stata attivata, si è svolto nel Comune 
di Cordignano nell’emergenza causata dalla 
esondazione del fiume Meschio alla fine del 
2020: l’impegno è durato da domenica 6 a 
sabato 12 dicembre.

L’attività dell’A.V.A.B. di Vittorio Ve-
neto ha come primario obiettivo la tutela 
dell’ambiente, del suolo e del patrimonio 
agro-forestale e boschivo veneto e si con-
cretizza anche attraverso il costante adde-

stramento e aggiornamento dei volontari 
delle squadre. 

Il numero dei volontari a oggi iscrit-
ti all’A.V.A.B. è salito a oltre quaranta: si 
tratta di persone addestrate e qualificate 
per poter intervenire in maniera efficace in 
qualsiasi tipo di emergenza. 

Attualmente la nostra Associazione met-
te a disposizione, oltre alla manodopera to-
talmente gratuita dei volontari, 2 autobotti 
pesanti, 3 fuoristrada adibiti per l’antincen-
dio boschivo e protezione civile, 1 roulotte 
adibita al supporto logistico, 1 rimorchio 
per il trasporto del materiale, 1 carrello con 
gruppo elettrogeno da 15 KW per il riforni-
mento di energia elettrica e una elettropom-
pa da 11 KW per lo svuotamento di scan-
tinati in emergenze causate da maltempo; 
oltre a quanto descritto, siamo in possesso 
di molta altra attrezzatura tutta necessaria 
per ogni attività d’emergenza. Da precisare 
che tutti i nostri volontari sono equipaggiati 
con i relativi DPI dedicati per ogni tipo di 
situazioni dove siamo chiamati a interveni-

Avab, volontari antincendio
Il nostro impegno sul territorio
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re.
L’Associazione opera attualmente nei 

Comuni di Vittorio Veneto (8160 ha), Fre-
gona (4250 ha), Cappella Maggiore (1110 
ha), Sarmede (1710 ha) e Cordignano (2620 
ha), presidiando quindi a 18000 ha di ter-
ritorio, in prevalenza collinare e montano.

Va ricordato che la zona in cui opera 
l’A.V.A.B. è un’area di non facile control-
lo, se si tiene conto della presenza e della 
notevole estensione di prati e di pascoli ab-
bandonati, da tempo non sfalciati e non più 
soggetti a monticazione.

Pericolosissima la presenza della “lopa” 
(l’erba che non venendo sfalciata rimane 
sul prato anche negli anni successivi, rag-
giungendo notevole altezza), alimentatrice 
dell’incendio con la potenza pari a quella di 
un liquido combustibile.

Un’area, oltretutto, contraddistinta da 
una grande escursione altimetrica si va 
dall’altezza media della città di Vittorio 
Veneto 140 slm a quella dei crinali montani 
delle Prealpi Col Visentin 1766 slm e Mon-
te Pizzoc 1571 slm.

Nella zona il rischio degli incendi bo-
schivi è inoltre accentuato da una ventosità 
che si presenta più intensa proprio nei mesi 
di maggiore aridità, quando, a inizio prima-
vera, la vegetazione deve ancora riprendersi 
dal riposo invernale.

Solo il versante del Cansiglio, pur la va-
stità dei suoi boschi, non presenta problemi, 
grazie alle particolari condizioni climatico-
vegetazionali caratterizzate da una intensa 
umidità.

Oltre ad assicurare la prevenzione, la 
sorveglianza e il pronto intervento del com-
prensorio vittoriese, spesse volte i volontari 
dell’A.V.A.B. sono chiamati a intervenire 
anche al di fuori del territorio di competen-
za, come già descritto in precedenza. 

Oltre al nostro massimo impegno dedi-
cato alla collettività come già descritto, e 
considerato il lungo periodo di attività nel 
territorio, nel trascorrere degli anni inevi-
tabilmente c’è stata la perdita (per cause 
naturali) dei volontari più anziani. Fin dalla 
scomparsa del primo volontario, si era deci-

so di celebrare ogni anno una santa messa 
di suffragio. Negli anni seguenti, la celebra-
zione si tenne in memoria di tutti i volontari 
successivamente deceduti, alla presenza dei 
famigliari dei defunti e, ogni volta, in una 
diversa parrocchia della zona.

Alla fine degli anni Novanta, nell’intento 
di avere un sito idoneo come punto di ri-
ferimento per la commemorazione dei vo-
lontari scomparsi, si è deciso di porre, sulla 
sommità del Monte Pizzoc, un cippo com-
memorativo, ricavato da un grande blocco 
di pietra scolpito dall’artista Mario Balliana 
(Marbal) di Fontigo (TV). 

Lassù, in un luogo incantevole per il pa-
norama di cui si può godere, dove corre il 
tracciato dell’Alta Via dei Silenzi. Il cippo è 
stato inaugurato il 2 luglio 2000 alla presen-
za dei volontari, dei famigliari dei defunti, 
delle autorità regionali, provinciali e comu-
nali e di rappresentanti di numerose altre 
associazioni di volontariato. Da allora, ogni 
seconda domenica di luglio, presso il monu-
mento collocato sulla sommità del Pizzoc, 
si rinnova la santa messa commemorativa.

L’A.V.A.B. è un’associazione di volon-
tariato, senza fini di lucro, dedicata al soc-
corso in emergenza che si sostiene grazie 
ai contributi degli enti pubblici, delle as-
sociazioni locali e dalla solidarietà dei pri-
vati cittadini. Come è facile immaginare, 

le spese correnti (carburanti e lubrificanti, 
materiali di consumo, manutenzione dei 
mezzi e attrezzature, assicurazioni, materia-
le informatico, ecc…) sono particolarmente 
rilevanti. 

Detto questo si informa che sono gra-
diti i contributi che i cittadini volessero 
destinare all’Associazione. Si fa presen-
te che una forma di aiuto è anche quella 
della destinazione del 5x1000, in occa-
sione dell’annuale dichiarazione dei red-
diti, indicando a tal fine il codice fiscale 
dell’Associazione 93001050264: mettici 
la tua firma, noi ci mettiamo ogni giorno 
il nostro impegno.

Se qualcuno volesse delle notizie sul 
nostro operato o volesse chiedere informa-
zioni per poter entrare a far parte del nostro 
gruppo, può scrivere a: segreteria@avabvv.
it o visitare il nostro sito (in aggiornamento) 
www.avabvv.it.

Il presidente Giorgio Taffarel e il vice-
presidente Stefano Da Ros uniti ai consi-
glieri Luigi Da Prà, Beniamino Dal Gobbo, 
Claudio Mattiuzzi, Orlando Pizzol e Gianni 
Taffarel sentono il dovere di complimentar-
si con tutti i Volontari “vecchi” e “giovani” 
per la dedizione, impegno, sacrificio e pro-
fessionalità che hanno sempre dimostrato 
per l’Associazione e soprattutto per la col-
lettività: bravi!
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Coro Mesulano
Anno nuovo, progetti nuovi…
Le ultime parole famose… Risuonano dentro di noi da gennaio 

2020 quando, carichi dopo un intenso periodo natalizio tra 
concerti e feste, programmavamo un anno pieno di cose belle.

C’erano tante occasioni all’orizzonte: nuovi percorsi di for-
mazione, momenti canori da condividere con cori amici, progetti 
importanti con la nostra Sezione, le nostre Adunate e tanta tanta 
musica e voglia di crescere.

Come tutti, tempo un paio di mesi, anche noi abbiamo dovuto 
stringere tra le mani, con responsabilità e senso civico, cartelli 
con scritto: #IOCANTOACASA.

Ma per noi non è stato un semplice restare a casa: perché noi 
siamo Alpini e sappiamo bene che chi si ferma è perduto, e sap-
piamo bene che è proprio quando il gioco si fa duro che i duri 
cominciano a giocare. Abbiamo cercato, fin da subito, di portare 
un po’ di colore in un anno così buio come quello che ci siamo 
trovati inaspettatamente a vivere, e abbiamo cercato di convo-
gliare tutta l’energia che avevamo in nuove attività. 

Ed ecco che, mano alla tecnologia, sono partite le prime timide 
videochiamate, inizialmente piene di “vi vedo ma non vi sento”, 
“vi sento ma non vi vedo”, “qui c’è poca connessione” ma, in un 
modo o nell’altro, con l’appello sempre al completo!!! Perché, 
se questa situazione ha dovuto rallentare la nostra attività corale, 
non è riuscita ad allentare il legame di complicità e amicizia che 
c’è tra di noi. 

Sono cominciate da lì le prove online, i video musicali, gli 
aperitivi virtuali della domenica, le registrazioni per continuare a 
studiare… fino alla riapertura estiva, tanto attesa, e che ci siamo 
goduti riprendendo le nostre prove tra gel e mascherine. La sta-
gione fredda poi, ci ha riportati di fronte ad un pc ma non ci ha 
ancora fatto perdere la voglia di cantare!!!

È difficile per un coro fare dei programmi e promuovere delle 
attività in questo momento, quasi impossibile. Quello che è certo 
è che quando tutto questo sarà diventato solo un ricordo, avremo 
tutti bisogno di sostenerci a vicenda e di riportare vita nella nostra 

comunità con la reciproca partecipazione e solidarietà. 
Forse quest’anno ci ha insegnato qualcosa di importante: im-

pedendoci di promuovere degli eventi ci ha portati a riflettere e a 
promuovere le persone, chiedendoci di restare uniti e forti dando 
valore all’unicità di ciascuno. 

Quindi… quali saranno le sorprese che abbiamo in serbo per 
il futuro? 

Lo saprete il prima possibile, continuando a seguirci sulla no-
stra pagina Facebook: Coro ANA Mesulano.

Per info e contatti: coromesulano@gmail.com
Coro ANA Mesulano
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Per il 2020 la Pro Loco Cordignano aveva in previsione tante 
iniziative: dalle passeggiate primaverili sulle Prealpi - escur-

sioni naturalistiche insieme alle eccellenze enogastronomiche - 
fino al ritorno del teatro all’aperto - con “Veneto, Spettacoli di 
Mistero” -  passando per lo storico concorso di pittura. Avremmo 
voluto incontrarci e abbracciarci a tutti gli eventi che animano il 
nostro paese e invece la pandemia ha fermato tutto, o quasi. Ab-
biamo infatti lavorato nella tregua dei mesi estivi, con la forza di 
volontà che contraddistingue da 30 anni la Pro Loco Cordignano, 
per organizzare il Premio Nazionale di Pittura, Grafica e Acque-
rello. Abbiamo voluto fortemente continuare questa iniziativa, 
forti del sostegno degli sponsor Piero della Valentina s.p.a., BIT 
s.p.a. e Banca della Marca, anche e soprattutto in memoria del 
lavoro svolto nella Pro Loco dall’ex presidente Giacomo Arden-
go, scomparso nella prima fase della pandemia, al quale è stato 
dedicato il primo premio della sezione Grafica.

A settembre 2020 è partito il bando di concorso e fin da su-
bito sono arrivate le risposte degli artisti. Organizzata la giuria 
tecnica e assegnati i premi abbiamo allestito la mostra, provan-
do fino all’ultimo ad aprire al pubblico. Ci siamo riusciti per un 
solo weekend, quando è sopraggiunto il DPCM novembre che 
ha bloccato di nuovo tutto. Rimarrà di quest’anno il catalogo dei 
vincitori a testimoniare la generosità e la tenacia di chi sostiene 
l’arte a Cordignano. Grazie a tutti quelli che ci hanno creduto 
fino in fondo, sperando che la prossima edizione ci veda di nuovo 
vicini all’arte, insieme.   

Per tutte le informazioni e il catalogo dei vincitori visita il sito 

prolococordignano.wordpress.com o la pagina facebook “Pro 
Loco Cordignano”.

RINNOVO IN VISTA!
Nel 2021 scade il mandato del Consiglio Direttivo dell’asso-

ciazione Pro Loco Cordignano: è il momento di farsi avanti per 
quelli che vogliono dare una mano a costruire insieme il futuro 
dell’associazione! Info: prolococordignano@gmail.com

Pro loco Cordignano
L’arte, nonostante tutto
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L’osteria Via Roma è gestita Marco 
Fael e Cristina. 

Dai prodotti enogastronomici tipici, 
all’ambiente e il servizio, tutto 
rappresenta il meglio della tradizione 
veneta. 
Per gli avventori è possibile degustare 
ottimo vino. Oltre all’immancabile 
Prosecco doc e docg, si può sorseggiare 
lo Chardonnay, il Tocai, il Verdisio, il 
Pinot Bianco e il Raboso accompagnati 
da sfiziosi stuzzichini preparati con 
salumi tipici del territorio. 
Ogni mercoledì in occasione del mercato 
viene preparato il fritto misto di pesce.

Anche per il Gruppo Donatori di Sangue di Cordignano, associato 
alla FIDAS Treviso, l’ultimo anno è stato difficile: le numerose 

manifestazioni che abitualmente caratterizzavano le nostre attività sono 
state giocoforza ridimensionate.

Cominciando dalla Giornata del Donatore, questa iniziativa non 
aveva lo scopo di “metterci in mostra” ma di sensibilizzare i nostri con-
cittadini sull’importanza di donare “una piccola parte di noi stessi” per 
aiutare le tante persone ammalate che aspettano speranzose una sempli-
ce trasfusione di sangue per poter tornare a una vita normale.

Nonostante le difficoltà del momento l’Associazione non è stata con 
le mani in mano ma ha trovato il modo per continuare a testimoniare 
l’importanza del dono.

Così a maggio 2020 con la presenza del sindaco Alessandro Biz e 
del Consiglio Direttivo del Gruppo, nel rispetto delle regole anticovid, 
abbiamo deposto un simbolico mazzo di fiori al Monumento al Donato-
re per ricordare la 51^ Giornata del Donatore di Sangue, che non è stato 
possibile celebrare.

Giornata che ci auguriamo sarà possibile festeggiare quest’anno, 
magari in settembre, quando questo triste periodo, si spera, sarà passato.

Purtroppo all’inizio dell’anno è manca, dopo una breve malattia, il 
nostro Presidente Nazionale Aldo Ozino Calligaris.

Nel 2019, in occasione della 50^ Giornata del Donatore, Aldo, già 

debilitato dalla malattia, ma senza far trapelare nulla, aveva voluto es-
sere presente alla nostra festa per mantenere una promessa fatta: per lui 
tutti i Gruppi di Donatori, grandi o piccoli, avevano pari importanza.

Grazie Presidente, non ti dimenticheremo!
Nell’emergenza pandemica il Consiglio ha deciso di donare un im-

portante contributo all’Ospedale Civile di Vittorio Veneto per l’acquisto 
di materiale anticovid.

Sono stati donati alla biblioteca comunale diversi libri, per bambini 
e per adulti, che trattano temi di assoluta attualità come: il dono, la vita 
sana, la salute, l’aiuto reciproco, la gentilezza. 

Abbiamo partecipato alla raccolta di firme per la ristrutturazione del 
Tempio del Donatore a Valdobiadene affinché fosse inserito nell’elenco 
del FAI come opera di valore sociale; stiamo elaborando un progetto 
per arricchire con del verde il Giardino del Donatore dove è collocato il 
Monumento tra il municipio e la scuola media.

Purtroppo tutte queste attività volte a veicolare il messaggio del dono 
non sono state sufficienti: le donazioni di sangue sono in forte calo. La 
pandemia in corso ha creato ansia nei donatori facendo desistere alcuni 
dall’andare a donare anche se nei centri trasfusionali sono state messe in 
atto tutte le procedure per operare in sicurezza. Il nostro impegno è ga-
rantire autosufficienza di sangue e plasma; abbiamo pertanto necessità 
di nuovi donatori, giovani e non, che prendano il posto di quelli che per 
motivi di età e di salute devono smettere. Tutti coloro che volessero ul-
teriori informazioni possono contattare i seguenti numeri telefonici 370 
315 0067 e 324 694 4004.

Vi aspettiamo. 

Donatori di sangue FIDAS
L’importanza della donazione: inizia anche tu!
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Scuola di musica “Achille Felet”
La musica ci accompagna anche durante 
la pandemia
Per continuare il nostro percorso in tempi di pande-

mia siamo stati costretti a pensare a nuove modali-
tà di fare lezione. Così inizialmente abbiamo fronteg-
giato l’emergenza ovviando con le lezioni a distanza 
che, anche se amate da pochi, si sono rivelate comun-
que utili, perché hanno permesso una continuità di-
dattica seppure in condizioni certamente non ottimali.

Poi a giugno dello scorso anno c’è stata l’oppor-
tunità della riapertura, con le adeguate e necessarie 
misure di prevenzione e protezione, tra cui l’installa-
zione nelle classi di pannelli di plexiglass che si inter-
pongono tra insegnante e allievo.

Grazie all’impegno di tutti, si è riusciti a conclu-
dere in luglio l’anno scolastico, completando buona 
parte delle ore previste. A ottobre è giunto a conclu-
sione anche il corso “Primi passi nella musica”, che 
porta avanti con modalità nuove la consolidata tradi-
zione dei corsi propedeutici dedicati ai bambini in età 
prescolare. La segreteria dell’Istituto Michelangeli, 
grazie a uno straordinario lavoro, ha provveduto a 
rimborsare le lezioni di quei corsi che non è stato pos-
sibile completare.

A settembre abbiamo ricominciato, col timore che 
il difficile periodo della pandemia avesse disamorato 
e scoraggiato molti allievi. E invece, colpo di scena: 
ci troviamo con 93 iscritti e notiamo, con piacere, che 
l’interesse per lo studio della musica non è calato!

Tutti gli insegnanti sono impegnati con rinnovato 
entusiasmo nel seguire gli allievi nelle lezioni indivi-
duali dei vari corsi classici e moderni: basso, batteria, 
canto, chitarra, flauto, fisarmonica, pianoforte, sax e 
violino.

Il 19 settembre siamo riusciti anche a proporre un 
concerto in ricordo di Achille Felet, mai dimenticato 
allievo di tromba della nostra scuola, a lui intitolata, 
nel 25° anniversario della sua morte. 

Il concerto è stato ideato e proposto da Alex Gai, 
Giorgio Susana e Bruno Bit, che hanno conosciuto 
Achille rispettivamente per essere stati amico, compa-
gno di corso e direttore della scuola di musica. 

Il programma della serata, che ha visto la presenza 
di un numeroso e attento pubblico, ha proposto esecu-
zioni all’organo di Alex Gai e Ai Yoshida, alla trom-
ba di Elisa Cimbaro e brani cantati dalla Corale San 
Cassiano del Meschio di Cordignano, diretta da Bruno 
Bit, e dal Corocastel di Conegliano, diretto da Giorgio 
Susana.

Il nostro auspicio, ora, è di poter organizzare nuo-
vamente i saggi che, purtroppo, lo scorso anno sono 
stati annullati, e, più in generale, di riprendere con gli 
spettacoli musicali dal vivo. È una speranza che espri-
miamo per tutto il settore musicale che, come tanti 
altri settori in Italia e nel mondo, è stato duramente 
penalizzato in questo ultimo anno.

Arrivederci ai saggi di maggio!
Bruno Bit
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Per l’associazione nello scorso anno purtroppo non è stato pos-
sibile svolgere alcun incontro con gli amici francesi, ma sono 

stati mantenuti vivi i contatti anche a distanza. A febbraio 2020, in 
occasione del pranzo dell’associazione, si sono svolte le votazio-
ni per il rinnovo del direttivo, perfezionatesi poi a settembre con 
la conferma di Lorena Perinot come presidente; vice presidente e 
tesoriere Catherine Castéras originaria di Pins-Justaret; segreteria 
Giusy Bessega.

A Pins-Justaret lo scorso maggio è avvenuto il rinnovo dell’am-
ministrazione comunale, è stato eletto come sindaco Mr. Philippe 
Guerriot. Tramite la presidente del gemellaggio Gilberte Soulié il 
neo sindaco ha comunicato di voler portare avanti e sviluppare il 
lavoro dell’associazione, ampliando la rete dei comuni gemellati.  
L’associazione ha aderito venerdì 25 settembre 2020 alla marato-
na di lettura “Veneto legge” nell’aula magna delle scuole medie 
presentando “Le petit prince” di Antoine Saint-Exupéry, letto in 
versione originale da Catherine e poi in italiano da Lorena Perinot. 
Il prossimo appuntamento in Francia avverrà quando le condizioni 
legate al covid lo permetteranno, in quell’occasione il coro” Code 
di Bosco” sarà ospitato dagli amici-gemelli e farà conoscere il no-
stro repertorio popolare.

Vi ricordiamo che l’associazione per il gemellaggio è aperta 

a tutti: se amate la Francia o semplicemente se amate scambiare, 
ricevere, conoscere e scoprire altre culture in un ambiente calo-
roso, amichevole ed emozionante non esitate a contattarci al 334 
3342736 (Lorena).  

À bientôt!
Nella foto: il gruppo Italo-Francese durante l’ultimo incontro in 
Francia

Associazione per il Gemellaggio
Cordignano-Pins Justaret
In attesa di riabbracciarci

Via L. Cadorna, 14 - CORDIGNANO (TV)
chiuso mercoledì sera e giovedì

TEL. 0438 999154 - FAX 0438 998484
www.trattoriacoan.com - info@trattoriacoan.com
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Associazione pro Ponte
Le tradizioni sono intramontabili anche se...
È oramai risaputo che il 2020 sarà ricor-

dato negli annali come “l’annus hor-
ribilis” per essere stato l’inizio del manife-
starsi di una pandemia che ha letteralmente 
rivoluzionato la vita dell’uomo a livello 
mondiale andando anche a intaccare grave-
mente quelle usanze, quelle ricorrenze, quei 
modi di vita che si rifacevano al passato e 
che sono state alla base dell’attuale unione 
sociale e culturale. Una maledizione che in 
seno al nostro territorio ha lasciato un flebile 
spiraglio ai componenti dell’Associazione 
pro Ponte (ancora non consapevoli di quan-
to sarebbe accaduto di lì a poco a causa del 
Covid-19) di programmare e organizzare 
per il mese di febbraio 2020 i tradizionali 
festeggiamenti di San Valentino, patrono di 
Ponte della Muda. Un evento che, come da 
decenni e da prassi, si sviluppa in due week-
end durante i quali viene dato sfoggio delle 
volonterose doti culinarie con carni cucinate 
rigorosamente alla brace: il tutto frammisto a 
contorni che richiamano sempre i menù dei 
tempi trascorsi. Nell’allietare gli ospiti anche 
la trippa e lo spiedo (con 500 porzioni) sono 
oramai divenuti piatti richiestissimi e che 
doverosamente non possono mancare nel 
carnet della gastronomia. 

Ma non solo questo... le ristrettezze che 
in quei giorni non erano ancora state impo-
ste causa pandemia hanno permesso di dare 
atto alla immancabile sfilata di carri allego-
rici giunta alla XLIV edizione e al concerto 
di San Valentino che, anche se avvalorato 
solo in seguito ai carri, è longevo di oramai 
27 edizioni. I fanciulli hanno invece potuto 
trarre divertimento dallo spettacolo di intrat-
tenimento degli attori di piazza: anche que-
sta una tradizione sociale che si perde negli 
annali. 

Molto apprezzata dalla cittadinanza è l’i-
niziativa che si protrae da alcuni anni, ossia 

di organizzare la serata di convivialità con 
una delle associazioni di volontariato del ter-
ritorio i cui componenti si rendono partecipi 
con il personale della pro Ponte. Il 2020 ha 
visto la presenza del Piccolo Rifugio di Vit-
torio Veneto: un gruppo di volontari i quali 
dedicano gran parte del loro tempo nello sta-
re in compagnia di persone disabili adulte.

Poi il Covid-19 il quale ha impedito 
ogni altra manifestazione facendo annullare 
all’associazione pro Ponte la divertente sera-
ta di San Nicolò del 5 dicembre dedicata ai 
più piccini e il pomeriggio nel giorno di Epi-
fania con gli ospiti della casa di riposo San 
Pio X di Cordignano. Purtroppo il protrarsi 
della pandemia non permetterà lo svolgersi 
degli eventi nel 2021 e l’associazione pro 
Ponte si è riservata di porre delle basi su cui 
operare nell’imminente futuro, ma si augura 
che ci sia la speranza di poter quantomeno 
vedere un piccolo segnale di ripresa quoti-
diana da cui poter ripartire.

Per ulteriori dettagli visitare il sito: www.
proponte.com.

Gian Marco Mutton

Nelle foto:
- lo spiedo in fase di cottura con gli ad-
detti: da sinistra Hermes Cettolin, Gian 
Marco Mutton e Stefano Pizzol.
- consegna targa ricordo con al centro 
il presidente dell’ass. pro Ponte Lucia 
Ortolan, alla sua destra il direttore del 
Piccolo Rifugio e una volontaria.
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Trevisani nel mondo
Dieci anni dalla fondazione della nostra sezione

L’ultimo anno è stato difficile, per 
tutti, così, all’improvviso a causa 

del Covid-19 abbiamo dovuto cambiare 
i nostri modi di vivere, abbiamo dovuto 
adattarci a nuove regole di vita.

Cordignano ha subito pesantemente le 
cause della pandemia, tra i morti ci sono 
stati tanti amici, persone che erano impe-
gnate nel volontariato, che collaboravano 
con le associazioni e con l’Amministra-
zione Comunale. 

Tra gli amici che ci hanno lasciato per 
il terribile virus o per altre cause, la se-
zione di Cordignano dell’Associazione 
Trevisani nel Mondo, ha perso il suo so-
cio fondatore Giuseppe D. C. Era maggio 
2020, il suo è stato il primo funerale nella 
chiesa arcipretale, dopo le proibizioni im-
poste nelle zone rosse, con la presenza di 
pochi famigliari, distanziati dalle disposi-
zioni di sicurezza.

Nell’anno 2020 tutte le attività pubbli-
che dell’associazione (AITM) sono state 
sospese, ma tra le persone è rimasto il 

contatto telefonico, il giornale che arriva 
ogni mese, qualche “chiaccherata” tra il 
cancello e la porta di casa, qualche spesa 
portata a domicilio, ma anche contributi 
personali portati alle persone che sape-
vamo in difficoltà nelle settimane in cui 
le attività lavorative erano state fermate. 
La nostra sezione ha provveduto a eroga-
re un contributo economico, consegnato 
all’amministrazione Comunale, per ac-
quistare buoni pasto per le famiglie biso-
gnose. 

Il 19 aprile per la nostra sezione c’è 
stata la ricorrenza dei dieci anni dalla fon-
dazione, un anniversario senza festeggia-
menti.

Però con i soci e i simpatizzanti non 
abbiamo perso le speranze di ritrovarci in 
un prossimo futuro, speriamo vicino, per 
vedere gli amici, per organizzare incontri 
e raduni, per ritornare in piazza per un 

caffè in compagnia, per partecipare alle 
feste organizzate dal comune, sagra di 
San Piero, Festa delle Associazioni, Pre-
alpi in Festa, avvenimenti natalizi…

AITM di Cordignano
Luigia Meneghin
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La qualità
vince

sempre.
Tra 2800 vini 
in concorso, 

il Vinitaly 2018
ha scelto

due nostre
eccellenze

che saranno presenti 
nella guida 2018 

5StarsWine

Via Doge Alvise IV Mocenigo, 57 31016 Cordignano (TV) – Italy
tel. +39 0438 995928 fax +39 0438 996727

e-mail info@salatinvini.com | www.salatinvini.com

Oasi Federico Veneto
Da sempre orientati nel sociale
L’associazione Oasi Federico Veneto esiste a Cordignano dal 

2006, sua fondatrice, sostenitrice e presidente è stata Edi 
Chech, venuta a mancare improvvisamente il 29 aprile 2020. 
L’Associazione è nata a sostegno delle persone in difficoltà: era 
possibile contattare la presidente per chiede-
re un aiuto o per un trasporto, o per la spesa, 
o per gli aiuti domestici; ma anche per gli 
studenti che avevano bisogno di un sostegno 
scolastico (il doposcuola). 

Edi Chech era una persona poliedrica, no-
nostante le sue difficoltà causate dalla malat-
tia non si è mai persa d’animo; anzi proprio 
la sua malattia le era di stimolo per combat-
tere, per creare nuovi progetti, per dare fidu-
cia ed essere di esempio. Aveva molte per-
sone, di ogni estrazione sociale, che le erano 
amiche, e che erano “le sue mani” e “le sue 
gambe”, con le quali condivideva progetti, 
spesso negli ambienti messi a disposizione 
dal Comune, altre volte a casa sua, dove la 
sala principale poteva trasformarsi in sarto-
ria, in sala di lettura, oppure in incontri con 
i rappresentanti delle istituzioni pubbliche 
(lei era in carrozzina ed era rischioso spostarla dal suo ambiente 
familiare). Il suo ultimo progetto, “Mai più soli”, è stato discusso 
con l’assessorato regionale alla sanità Veneta, ora è fermo, non 

essendo ancora stanziati i finanziamenti per l’attivazione; il pro-
getto prevede la costituzione di un registro di badanti, preparate 
professionalmente, a sostegno delle persone in difficoltà.

Oasi Federico Veneto ha collaborato e collabora attivamente 
con l’amministrazione comunale; con l’assi-
stente sociale per piccoli servizi alle persone, 
come accompagnamento a fare la spesa, a 
visite mediche; con la scuola per seguire gli 
studenti in difficoltà:  ora il servizio di dopo-
scuola è sospeso a causa delle restrizioni per 
contenere la pandemia, ma l’associazione è 
disponibile a riprenderlo appena ci saranno 
le condizioni di sicurezza. Quest’anno Fon-
dazione di Comunità Sinistra Piave ha de-
stinato un contributo economico per soste-
nere il progetto doposcuola che ripartirà nel 
prossimo anno scolastico, presso il centro 
didattico-culturale in via Piave n°1, in colla-
borazione con i servizi sociali. 

Oasi Federico Veneto ha partecipato a tut-
te le iniziative pubbliche, i “banchetti” erano 
preparati con prodotti e oggetti artigianali, 
colorati, realizzati dai volontari che frequen-

tano l’associazione, il ricavato serviva per sovvenzionare altre ini-
ziative a sostegno di persone bisognose.  Pochi giorni prima della 
sua morte, Edi Chech ha consegnato al sindaco Alessandro Biz un 
contributo per i buoni spesa alle famiglie in difficoltà nel comune 
di Cordignano. 

Non possiamo non ricordare il marito Claudio, anche lui col-
pito dalla stessa malattia invalidante, pure lui vivace e positivo, 
nonostante l’infermità, sempre fiducioso per i doni che la vita ri-
serva.  A distanza di due mesi dalla scomparsa di Edi, anche lui ci 
ha lasciati e ora saranno lassù in cielo, insieme per sempre.

Questa era Edi Chech; questi sono i principi dell’associazio-
ne che ha lasciato in eredità, questi sono gli obiettivi che i soci 
vorrebbero portare avanti, in un prossimo futuro, quando il Covid 
sarà sconfitto e le restrizioni governative saranno allentate.

Si può contattare l’associazione attraverso il nuovo numero te-
lefonico di riferimento che è: 3534157174 oppure attraverso mail: 
oasifedeveneto@libero.it .

Attualmente svolge le funzioni di Presidente dell’associazione 
il Sig. Pietro Nadal, già componente il Consiglio Direttivo. 
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La pandemia che tuttora condi-
ziona le nostre vite limita pe-

santemente anche la nostra attività 
come Gruppo Archeologico di Cor-
dignano. 

Speriamo vivamente in un mi-
glioramento della situazione sani-
taria per poter organizzare qualche 
incontro o qualche interessante 
visita all’aperto, anche in collabo-
razione con altre associazioni, ma 
resta determinante l’esigenza di 
massima sicurezza per tutti i parte-
cipanti.

Dal 1° febbraio hanno riaperto i 
Musei e le Mostre almeno nei gior-
ni feriali, auguriamoci che sia l’ini-
zio di un miglioramento costante e 
di una nuova ritrovata libertà.

Pubblicheremo gli aggiornamen-
ti sulla pagina Facebook del Grup-
po Archeologico di Cordignano.

Vieni a visitarci e metti un like
Nella foto il sopralluogo effet-

tuato sul colle Castellir nel 1986 dal 
prof. Giuliano Romano.

Gruppo Archeologico 
Cordignano - Alto-Livenza

POESIA

Ora vi parlo di 
Cordignano
Ora vi parlo di Cordignano,
un bel paese, posto in piano,
ben protetto dalla montagna
che fa da scudo alla campagna.
Dal fiume Meschio è attraversato
e dalle sue acque anche irrorato.
Sulle colline, lungo i bei clivi,
hanno piantato moltissimi ulivi,
vigneti, soia e mais nella pianura
son giunti al massimo della coltura.
Un po’ più a Sud c’è la statale,
dove c’è pure la zona industriale.
Al centro trovi il suo campanile,
che col suo snello e bello stile,
lo vedi bene da lontano
sia dal monte che dal piano.
In una sua frazione molto bella,
c’è un importante vecchia villa,
che della Serenissima potenza,
dei Dogi era l’estiva vacanza.
Sulla cima del monte suo alto,
chiamato appunto il “Collalto”,
dell’ultima guerra c’è un monumento,
che della pace sia ammonimento.
L’amministrazione è pronta ad aiutare,
qualsiasi gruppo che si dia da fare,
per portar ai cittadini la conoscenza,
di qualsiasi argomento della scienza.
Questo, cari signori, è Cordignano,
un bel paese tranquillo e alla mano,
che quando qualche turista è arrivato,
con tanta gentilezza da tutti è trattato.

Franco Pagotto
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Soccorritori Conegliano
Per diffondere la cultura del primo soccorso
La nostra associazione nasce nel 1971 

come ex Associazione Italiana Soccor-
ritori - sezione di Conegliano, con lo scopo 
di diffondere la cultura del primo soccorso 
alla popolazione, grazie a corsi tenuti ogni 
anno da medici e personale specializzato.

Siamo iscritti al Registro Regionale del-
le Associazioni di Volontariato (TV 0100), 
accreditati presso la Regione Veneto per il 
trasporto sanitario, autorizzati al trasporto 
e soccorso sanitario ed associati ad AN-
PAS - Associazione Nazionale Pubbliche 
Assistenze.

Disponiamo di tre ambulanze dotate di 
attrezzature avanzate per garantire traspor-
ti sanitari e assistenza alle manifestazioni 
sportive e culturali in totale sicurezza. 

Riusciamo a operare quotidianamente 
sul territorio grazie alla collaborazione dei 
nostri volontari che lavorano a titolo com-

pletamente gratuito a favore della popola-
zione. 

La formazione dei nostri volontari è ga-
rantita dai numerosi corsi di aggiornamen-
to interni ed esterni che si svolgono rego-
larmente durante l’anno.

Prestazioni annuali erogate
- 500 servizi di trasporto
- 50 servizi di assistenza a 
manifestazioni
- 1 corso di primo soccorso e 
reclutamento volontari

Nell’ultimo anno, a seguito dell’emer-
genza sanitaria Covid-19, i nostri volon-
tari hanno contribuito collaborando con la 
Protezione Civile di Conegliano presso il 
COC, distribuendo pasti e spese a domi-
cilio. 

Inoltre, nonostante le difficoltà, siamo 
riusciti a riprendere e a portare a termine 
con successo il 152° corso di introduzione 
al Primo Soccorso, partito a fine gennaio 
2020 e conclusosi, dopo un lungo stop, 
a ottobre.  Al termine del corso, cinque 
partecipanti hanno deciso di proseguire 
il loro percorso di formazione, diventan-
do volontari dell’associazione dopo aver 
superato gli esami del Corso Avanzato a 
dicembre.

A gennaio, in occasione del 50° An-
niversario dalla fondazione dell’associa-
zione, è stata istituita una raccolta fondi 
celebrativa tramite piattaforme internet 
dedicate. 

Ulteriori dettagli su chi siamo e cosa 
facciamo sono reperibili sul nostro sito 
www.soccorritoriconegliano.org, sulla no-
stra pagina Facebook @soccorritori cone-
gliano e sulla pagina Instagram soccorrito-
ri_conegliano_odv.
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Anmil 
Associazione nazionale fra lavoratori mutilati 
e invalidi del lavoro 
L’Associazione nazionale fra lavo-

ratori mutilati e invalidi del lavoro 
(ANMIL) è nata nel 1943 ed è attualmen-
te riconosciuta come un ente morale con 
personalità giuridica di diritto privato, cui 
è affidata la tutela e la rappresentanza delle 
vittime di infortuni sul lavoro, delle vedo-
ve e degli orfani dei caduti (Dpr 31 marzo 
1979). L’ANMIL assiste e tutela la catego-
ria da oltre 75 anni, promuovendo iniziative 
tese a migliorare la legislazione in materia 
di infortuni sul lavoro e di reinserimento 
lavorativo e offrendo numerosi servizi di 
sostegno personalizzati in campo previden-
ziale e assistenziale. 

Inoltre è impegnata a sensibilizzare l’o-
pinione pubblica su questi temi, con parti-
colare riferimento alla prevenzione degli 
infortuni e alle politiche per la sicurezza. 
I progetti dell’Associazione hanno avu-
to spesso l’appoggio di partner autorevoli 
come il Ministero del Lavoro e delle Poli-
tiche Sociali, il Ministero dell’Istruzione 
dell’Università e della Ricerca, il Diparti-

mento per le Pari Opportunità e l’INAIL.
La forza dell’ANMIL risiede principal-

mente nella sua capacità di essere un punto 
di riferimento e un sostegno concreto per gli 

infortunati e le loro famiglie, grazie alla pre-
senza capillare sul territorio e all’impegno 
delle nostre sedi nel fornire la migliore as-
sistenza, sia materiale che morale, ai nostri 
associati. Con questa finalità sono nati l’A-
genzia per il Lavoro, IRFA, il Patronato e il 
CAF ANMIL, la Fondazione Sosteniamoli 
subito e ANMIL Sport: tutti segmenti di una 
grande entità associativa che oggi può occu-
parsi della persona a 360 gradi. 

Tutto questo è reso possibile grazie al 
costante impegno dei dirigenti ANMIL, che 
sul territorio curano con attenzione a passio-
ne tutte le attività associative, con l’obiettivo 
primario di promuovere una sempre miglio-
re tutela delle vittime del lavoro, ma anche 
di rafforzare la presenza dell’Associazione e 
il sostegno concreto dei suoi associati.

Il consiglio territoriale di Treviso: presi-
dente Gianni De Santi; Vice Presidente Gio-
vanni Perin; consiglieri: Renato Furlan, An-
tonio Zanchettin, Mario Munaro, Vittorio 
Guidolin, Antonio Fraccaro, Luigi Veronese 
e Maurizio Diana.
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“Sport in centro”

Il 18enne spagnolo Juan Pesquera Ayuso del Team Colpack-Ballan ha vinto l’82° Giro 
del Belvedere, il podio è stato completato da Viktor Potocki e Alexandre Balmer.

L’82° Giro del Belvedere

A seguito dell’emergenza da Covid-19, da marzo 2020 sono stati sospesi gli eventi e le 
competizioni sportive di ogni ordine e disciplina, nonché tutte le manifestazioni or-

ganizzate di carattere sportivo e le attività di palestre, centri sportivi, piscine e impianti 
sportivi. Le stringenti misure adottate a tutela della salute pubblica hanno impedito lo svol-
gimento della XIII edizione della “Festa dello Sport”.
La breve finestra estiva ha permesso il 5 settembre, l’organizzazione di “Sport in Centro” 
presso l’area verde della scuola media, con la presentazione delle società sportive che svol-
gono la loro attività a Cordignano.
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A.s.d. Calcio Cordignano
In campo con tutte le categorie

Per il terzo anno consecutivo abbiamo iscritto al 
campionato tutte le categorie, dai Piccoli Amici 

alla Prima Squadra, per un totale di 115 atleti.
Il nostro progetto societario prevede principalmente 
due percorsi di crescita, uno tecnico/calcistico e uno 
educativo. Grazie alle capacità e professionalità dei 
nostri mister, i risultati sono eccellenti.
Purtroppo a causa della pandemia in corso sono state 
compromesse un paio di stagioni sportive. Salvo mo-
difiche federali, tutti i giocatori nella prossima stagio-
ne passeranno nella categoria superiore, ma senza la 
dovuta esperienza.

Primi CalciPulcini misti

Esordienti misti Esordienti 2
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A.s.d. Le Conche  
Bike Uliana
Sempre attivi i ciclisti dell’associazione Le Conche particolarmen-

te presenti nelle manifestazioni di ciclocross. La stagione appena 
terminata ha visto impegnati Giuseppe De Nadai, Gianpietro Zanchet-
ta, Fabio Dall’Omo e Roberto Uliana nelle poche gare svoltesi causa-
covid.

A Sovizzo (VI) il 31.1.21, prova di Campionato Italiano,da incor-
niciare il 3° posto dell’atleta cordignanese Gianpietro Zanchetta nella 
categoria Gentleman2 e il 10° di De Nadai.

Prossimi appuntamenti gare su strade e mountain bike a livello ama-
toriale Triveneto.

Il Comitato Sportivi Silvellesi con sede 
nella frazione di Silvella di Cordignano è 

un’associazione senza scopo di lucro, nata 
dall’idea dei 6 fondatori, presente da oltre 60 
anni, per promuovere il territorio e l’apprez-
zamento dello sport, soprattutto del ciclismo. 
Attualmente è presieduta dal Sig. Ernesto 
Chies in carica da oltre 4 mandati coadiuvato 
da 23 consiglieri che contribuiscono assieme 
ad altri volontari a promuovere e organizzare 
gli eventi oramai consolidati nel tempo. 

Durante il 2020, causa la purtroppo la ben 
conosciuta emergenza Covid non c’è stata la 
possibilità di organizzare tutto quanto pro-
grammato, ma ciò nonostante, grazie so-
prattutto all’impegno di Francesco Vettorel, 
con non pochi sforzi, il Comitato è riuscito, 
nel pieno rispetto dei protocolli anti-pande-
mia ad organizzare, nel mese di settembre, 
l’ambito 61°Trofeo “Banca della Marca” 
corsa ciclistica per juiniores che ha visto alla 
partenza oltre 220 atleti provenienti da tut-
ta Italia e con qualche partecipazione anche 
dall’estero. Grande organizzazione e grande 
soddisfazione per l’ottima riuscita. Sempre 

durante il 2020 è continuato l’ammoderna-
mento della struttura presso le ex scuole di 
Silvella ed è stata devoluta anche una som-
ma in beneficenza all’Ospedale di Vittorio 
Veneto per il reparto Covid.

il 21 marzo scorso si è svolto al mattino 
il 62° Giro delle Conche per la caregoria 
Juniores di ciclismo, prima gara in assolu-
to di quest’anno nella regione Veneto. Un 
ringraziamento al Team Bosco di Orsago, e 
agli sponsor che sono riusciti ad allestire la 
manifestazione nonostante tutte le restrizio-
ni legate alla pandemia. Grande risultato per 

la Borgo Molino Rinascita Ormelle che ha 
monopolizzato il podio, al primo posto Ales-
sandro Pinarello. 

È stato un piacere avere come ospite d’o-
nore e conoscere il pluridecorato campione 
Gianni Bugno. 

La giornata di ciclismo cordignanese è 
proseguita nel pomeriggio con il 1° Trofeo 
di Primavera per le categorie Elite e Under 
23, nel medesimo circuito. Il vincitore è stato 
il colombiano Nicolas Gomez.

Il Presidente
Ernesto Chies

Comitato Sportivi Silvellesi
Il Giro delle Conche e il Trofeo di Primavera
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Solandra Banca della Marca
La pallavolo di Cordignano

Anche il Karate Club Cordignano ha dovuto piegarsi alla irruenza 
della pandemia di COVID-19. L’obiettivo è quello di ripartire 

dai brillanti risultati ottenuti delle scorse stagioni agonistiche, che 
hanno visto il Karate Club Cordignano vincere il titolo come mi-
gliore società italiana nello stile shitoryu in occasione dei Campio-
nati Italiani Agonisti FESIK 2019, 
bissando anche l’alloro di migliore 
società al Campionato Triveneto 
sempre nel 2019.

Ottimi erano stati i risultati anche 
dell’ultima gara svolta proprio qual-
che settimana prima del lockdown 
del marzo scorso, ai Campionati Re-
gionali FESIK 2020 con 6 medaglie 
d’oro, 6 argenti e 6 bronzi. Si erano 
aggiudicati il titolo di campioni regionali Mioni Michael, Ardengo 
Thomas, Maso Aurora, Michelin Alessia e Del Col Andrea Celeste 
e la squadra di kumite composta da Da Ros-Da Re-Gava, medaglia 
d’argento per Chiriac Daniel, Cavarzerani Luisa, Da Ros Antonio, 
Pagotto Enrico, Drzewicki Dawid, Barel Anna e bronzo per Celotto 
Davide, Ferracin Riccardo, Da Re Nicola e Gava Irene e le squadre 
di kumite composte da Collodet-Ferracin-Zanette e Abazi-Varnier-
Barel. Qualche settimana prima, inoltre, Drzewicki Dawid aveva 
vinto due medaglie d’oro alla gara internazione Black Belt Cup in 
rappresentanza del Veneto con la squadra CASK Veneto-Fesik.

Tra i successi degli atleti del Maestro da Ros si possono infat-

ti vantare ben 3 titoli mondiali ed un campionato europeo vinti nel 
triennio 2017-2019.

In attesa di poter presto solcare nuovamente i tatami delle com-
petizioni più prestigiose, sono stati organizzati diversi Campionati 
Virtuali di karate, che prevedevano che ogni atleta si filmasse men-

tre eseguiva il proprio miglio kata o 
khion (a casa, in giardino, in terraz-
zo ecc.). Questo veniva analizzato e 
giudicato da una terna arbitrale, che 
stilava dunque la classifica, proprio 
come in una gara normale. 

Al Campionato Italiano Virtua-
le FESIK oro nel kata per Ardengo 
Thomas e Michelin Alessia e me-
daglia d’argento per Maso Aurora e 

Mioni Michael. Eros Armellin ha conquistato il 7° posto.
Al Campionato Mondiale Virtuale WKMO oro per Cavarzerani 

Luisa e Ardengo Thomas, bronzo per Mioni Michael. Al Karate e 
Kobudo Online Championship UKS Marco Chiaradia ha vinto due 
medaglie d’argento nel kata. 

Come ha ribadito il Presidente Michelin in occasione della pre-
sentazione della Società alla Festa delle Associazioni di Cordignano: 
“Abbiamo vinto tanto, anche campionati del mondo, ma la vittoria 
più importante adesso è quella contro il Coronavirus; solo con l’im-
pegno di tutti potremo presto tornare a vivere anche lo sport al mas-
simo!” … e tutto il K.C.C. non vede l’ora di farlo.

Karate Club Cordignano
Un team pluridecorato

Un anno difficile anche per 
lo sport della pallavolo 

dove le giovani categorie della 
Solandra Cordignano, minivol-
ley e under 13, hanno subito 
continui stop dovuti al Covid. 
Nella foto la squadra del mini. 
Lo sponsor principale è Banca 
della Marca, presente dalla fon-

dazione del club nel 1995.
La Solandra Cordignano fa par-
te del progetto Azzurra volley 
assieme all’Aurora & Vittorio di 
Godega S.U., alla Polisportiva 
San Marco di Colle Umberto e 
all’U.P.Costa di Vittorio Veneto. 
Come dice il proverbio: l’unio-
ne fa la forza.
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Orari di apertura al pubblico 
degli uffici comunali

MUNICIPIO
Sede municipale 

via Vittorio Veneto, 2
Tel. 0438 779711

UFFICIO ANAGRAFE
STATO CIVILE, ELETTORALE

Municipio - Piano terra - entrata B
Tel. 0438 779721

UFFICIO SEGRETERIA
PROTOCOLL0

Municipio - Piano primo - entrata B
Tel. 0438 779719

UFFICIO SERVIZI SCOLASTICI
Municipio - Piano primo - entrata B

Tel. 0438 779716

UFFICIO RAGIONERIA, TRIBUTI
Municipio - Piano secondo

entrata B
Tel. 0438 779741

UFFICIO LAVORI PUBBLICI
AMBIENTE

PROTEZIONE CIVILE
Municipio - Piano terra - entrata B

Tel. 0438 779762

UFFICO EDILIZIA PRIVATA, 
URBANISTICA, 

SPORTELLO UNICO
ATTIVITÀ PRODUTTIVE

Municipio - Piano terra - entrata B
Tel. 0438 779761

BIBLIOTECA
Centro culturale Francesconi

via Vittorio Veneto, 51
Tel. 0438 779775

Lunedì: chiuso
Martedì: 14.30 - 18.30
Mercoledì: 8.30 - 12.00
Giovedì: 14.30 - 18.30
Venerdì: 15.00 - 19.00
Sabato: 8.30 - 12.00

UFFICIO 
SERVIZI SOCIALI

Municipio - Piano terra
entrata B

Tel. 0438 779713

POLIZIA LOCALE
UFFICIO UNICO

CORDIGNANO ORSAGO
Cordignano - Via Piave, 1

Tel. 0438 779733

ECOCENTRO (C.A.R.D.)
via del Lavoro

(zona industriale)
Mercoledì: 9.00 - 12.00
Giovedì*: 14.00 - 17.00
Sabato*: 9.00 - 12.00 

14.00 -17.00
*Nel periodo estivo 
il giovedì e sabato

l’orario di apertura pomeridiano è 
15.00 - 18.00
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EMERGENZA
SANITARIA

Tel. 118

GUARDIA MEDICA 
Tel. 0438 553708

PRONTO 
SOCCORSO

Vittorio Veneto - Tel. 0438 665212
Conegliano - Tel. 0438 663660

FARMACIE
Farmacia Davanzo

via Roma, 27
Tel. 0438 995375

Farmacia Com. “San Rocco snc”
P. San Rocco, 6

Tel. 0438 779920

AMBULATORI 
MEDICI

Dott. Alberto De Trovato
Via Montepiana, 8
Tel. 0438 992119

Dott. Carlo Favero
Dott. Gerardo De Cataldo

Dott. Sandro Rigato
Via G.Gazzari

Tel. 0438 999666

Numeri utili PUBBLICA SICUREZZA
SOCCORSO PUBBLICO 

DI EMERGENZA
Tel. 113

CARABINIERI 
Pronto Intervento - Tel. 112

Caserma via M. Buonarroti, 1
Tel. 0438 999033

SOCCORSO ACI
Tel. 803116

CCISS VIAGGIARE INFORMATI
Tel. 1518

VIGILI DEL FUOCO
Tel. 115

TELEFONO AZZURRO
Tel. 19696

ENEL GUASTI
Tel. 800 900800

SAVNO - ECOSPORTELLO
Piazza San Rocco, 2

Tel. 0438 995614 
Numero verde 800 098288

Lunedì: chiuso
Martedì: 9.00 - 13.00

Mercoledì: 9.00 - 13.00
Giovedì: 14.30 - 18.30

Venerdì e sabato: chiuso

SCUOLE
SCUOLE DELL’INFANZIA 

Villa di Villa c/o Capoluogo
Tel. 0438 999225

Pinidello “S. Zavrel”
Via A. Manzoni

Tel. 0438 999145

Ponte della Muda
“P. Della Valentina”

Via dei Masut
Tel. 0438 1550144

SCUOLE ELEMENTARI
Capoluogo “A. Tandura”

e Villa di Villa
via Dante Alighieri, 9

Tel. 0438 995371

Pinidello “G. Peruch”
Via A. Manzoni

Tel. 0438 995346

SCUOLE MEDIE
Capoluogo 
“I. Nievo”

Via Gazzari, 1 - Tel. 0438 995391

PARROCCHIE
Cordignano - Tel. 0438 999059
Villa di Villa - Tel. 0438 996076

Santo Stefano - Tel. 0438 996076
Ponte della Muda - Tel. 0438 990481

SILVIA GRILLO vicesindaco
Associazionismo, Promozione del 
territorio, Attività prod. e agricoltura,
Patrimonio boschivo
Riceve su appuntamento 
in Municipio - Sala Giunta

ROBERTO CAMPAGNA Assessore
Bilancio e tributi, Urbanistica e 
edilizia privata, Politiche sportive, 
Società partecipate
Riceve su appuntamento 
in Municipio - Sala Giunta

CARLO BAGGIO Assessore
Lavori pubblici, 
Pubblica istruzione
Riceve su appuntamento 
in Municipio - Sala Giunta

ALESSANDRO BIZ 
Sindaco
Politiche sociali, 
Protezione civile, Ambiente, 
Anagrafe e servizi demografici,
Sicurezza, viabilità e polizia locale,
Personale, Affari generali
Riceve 
su appuntamento
in Municipio - Ufficio del Sindaco

Ricevimento 
amministratori

GIADA DELLA LIBERA Assessore
Cultura e biblioteca,
Politiche giovanili
Riceve su appuntamento 
 in Municipio - Sala Giunta
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BIT SPA          EUROTRAVI SRL 
Costruzioni Metalliche      Via del Lavoro, 12
Via Trieste 33       31016 Cordignano (TV) 
31016 Cordignano (TV)      Tel. 0438-995350 
Tel. 0438-998811       Fax. 0438-995250 
Fax. 0438-995410 e-mail: uffcom@eurotravi.com

NUOVO CENTRO DIREZIONALE BANCA INTESA SANPAOLO 
TORINO
Lavoro in fase di esecuzione in A.T.I. con altre carpenterie: Ton. Totali 20.000 

Altezza Torre 160 mt 

Sopra: passerella 
ciclopedonale sul 

fiume Meschio 
Comune di 
Cordignano

A sinistra il
nuovo polo 
museale Prada 
a Milano

A destra 
la struttura 

portante della 
funivia di Avoriaz  

in Francia
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Da 125 anni condividiamo  
i progetti delle persone  

e lo sviluppo del territorio.
E’ grazie al coraggio visionario di Don Antonio Possamai, parroco di Orsago, e di altri 27 probi pionieri  

che il 18 settembre 1895 nacque la Cassa Rurale San Benedetto. Molto più che una banca, ha costituito un vero  
e proprio punto di riferimento per la comunità, attraversando gli eventi della nostra storia contemporanea.

Oggi dopo 125 anni, Banca della Marca continua ad ispirarsi a quei solenni principi interpretando,  
in chiave innovativa,  il ruolo della Banca moderna vicina alle esigenze del Cliente.


